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Décès Du Général-major à la retraite KhaleD nezzar:

Condoléances du président de la République

Décès Du Général-major à la retraite KhaleD nezzar:

 Chanegriha présente ses condoléances

La dépouille du défunt Général-Major à 
la retraite Khaled Nezzar inhumée à El-Alia

Décès de l’ami de la Révolution algérienne docteur Michel Martini

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a adressé, vendredi, 
un message de condoléances à la 
famille de l’ancien ministre de la 
Défense nationale, le Général-
major à la retraite Khaled Nezzar.
“+O toi âme apaisée retourne vers 

ton Seigneur, satisfaite et agréée, 
entre donc parmi Mes serviteurs et 
entre dans Mon paradis+.
C’est avec une immense tristesse 
et une profonde affliction que j’ai 
appris le décès du Général-major 
Khaled Nezzar, ancien ministre de 
la Défense nationale, paix à son 
âme.
Le défunt fut une éminente 

personnalité militaire ayant voué 
sa vie, pleine de sacrifices et de 
dévouement, au service de la patrie, 
à partir des différents postes et 
responsabilités qu’il a occupés. 
Face à cette épreuve, nous ne 
pouvons que nous résigner à la 
volonté d’Allah.
Compatissant à la douleur de ses 
proches et ses compagnons, je 

présente mes sincères condoléances 
à la famille du défunt et à celle de 

l’Armée nationale populaire (ANP), 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale (ALN), priant 
Allah Tout-Puissant de l’entourer de 
Sa sainte miséricorde, de l’accueillir 
en Son vaste paradis et de prêter 
patience et réconfort aux siens.
 +Nous sommes à Allah, et c’est à 
Lui que nous retournerons+”, lit-on 
dans le message de condoléances.

Le Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire, 
le Général d’Armée Saïd 

Chanegriha, a adressé un message 
de condoléances à la famille du 
Général-major à la retraite le 
moudjahid Khaled Nezzar, décédé 
vendredi des suites d’une longue 

maladie.
“Suite au décès du Général-
major à la retraite le moudjahid 
Khaled Nezzar, ancien ministre 
de la Défense nationale, survenu 
vendredi 29 décembre 2023, 
après une maladie chronique, 
le Général d’Armée Saïd 

Chanegriha, Chef d’Etat-major 

de l’Armée nationale populaire, 

présente, en son nom et au nom 
de l’ensemble des personnels de 
l’Armée nationale populaire, ses 
sincères condoléances et fait part à 
la famille du défunt de sa profonde 
compassion, priant Allah Tout-
Puissant d’accorder au défunt Sa 
sainte miséricorde et de l’accueillir 

en Son vaste paradis parmi les 
martyrs et les valeureux saints 
et d’octroyer à sa famille et ses 
proches tout le courage et la force 
en cette dure épreuve.
+A Allah nous appartenons et à Lui 
nous retournons+”, lit-on dans le 
message de condoléances.

La dépouille du défunt 
Général-Major à la 
retraite, ancien ministre 

de la Défense nationale, Khaled 
Nezzar, a été inhumée samedi 
après-midi au cimetière d’El-
Alia (Alger) en présence 
du Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), du Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, du Directeur 
de Cabinet à la Présidence de 
la République par Intérim, M. 
Boualem Boualem, ainsi que des 
membres du Gouvernement.
Ont assisté également aux 

funérailles, “le Général 
d’Armée, Commandant de 
la Garde Républicaine, le 
Secrétaire Général du ministère 
de la Défense nationale, les 
Commandants de Forces et 
de la Gendarmerie nationale, 
le Commandant de la 1ère 
Région militaire, les Chefs des 

Départements et les Directeurs 
et Chefs de Services centraux du 
ministère de la Défense nationale 
et de l’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, ainsi que 
des personnalités nationales et 
révolutionnaires, des membres 
de la famille du défunt et d’un 
nombre de citoyens”, précise un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
Dans son oraison funèbre, 
l’Inspecteur de l’Information 
et de la Communication de 
l’Etat-Major de l’ANP “a rendu 
hommage au défunt, saluant 
ses valeurs et son parcours 

riche et honorable en tant que 
moudjahid dans les rangs de 
l’Armée de libération nationale 
durant la Glorieuse Révolution 
de libération nationale et cadre 
supérieur de l’Armée nationale 
populaire après l’indépendance”.
“Plus tôt dans la matinée de ce 
samedi, Monsieur le Général 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, en 
compagnie de hauts responsables 
de l’ANP, s’était rendu à la 
maison familiale du défunt, où il 
a assisté à la levée du corps et à 
la récitation de la Fatiha du Saint 

Coran sur l’âme du défunt”, 
rappelle le communiqué.
“En cette douloureuse 
circonstance, Monsieur le 
Général d’Armée a réitéré, 
en son nom personnel et au 
nom de l’ensemble des cadres 
et des personnels de l’Armée 
nationale populaire, ses sincères 
condoléances et sa profonde 
compassion à la famille du 
défunt, priant Allah Le Tout-
Puissant de lui accorder Sa 
Sainte Miséricorde et de prêter 
force et courage à sa famille. (A 
Allah nous appartenons, à Lui 
nous retournons)”.

L’ami de la Révolution 
algérienne, docteur 
Michel Martini, est 

décédé à l’âge de 98 ans, a-t-
on appris, samedi, auprès du 
ministère des Moudjahidine et 
des Ayants-droit.
Né le 6 février 1925 à Paris 
(France), Michel Martini 
rejoint l’Algérie avec son père 
en octobre 1946. Il y visite 
plusieurs villes, dont Alger, 
Constantine, Biskra, Touggourt 
et Ouargla, avant de retourner 
en France pour poursuivre ses 
études en médecine.
En mai 1954, il revient en 

Algérie et rejoint l’hôpital de 
Miliana, puis celui de Chlef en 
1955.
Après avoir côtoyé plusieurs 
militants algériens et français, 
convaincus de la justesse de 
la cause algérienne et de ses 
nobles principes, il rejoint les 
rangs de la Révolution durant la 
même année.
Très actif et sollicité par ses 
compagnons, Michel Martini 
est découvert par les autorités 
coloniales qui décident de 
l’arrêter et de le placer en 
résidence surveillée à Sidi 
Mahdjoub près de Médéa. Il 

est emprisonné à Oran du 7 
septembre 1956 au 3 août 1957.
A sa sortie de prison, il se réfugie 
en Tunisie pour poursuivre 
son parcours militant, où il 
prend attache avec plusieurs 
responsables de la santé dans les 
rangs de l’Armée de libération 
nationale (ALN). Il rencontre 

également plusieurs dirigeants 
de la Révolution algérienne, dont 
Krim Belkacem, Abdelhamid 
Mehri et Ferhat Abbas.
Engagé à soigner les blessés de 
l’ALN, docteur Martini veillait 
également à former les jeunes 
étudiants et à les préparer 
à prendre la relève dans le 
domaine de la Santé, après le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale de leur patrie.
A l’indépendance, il est de retour 
en Algérie où il a marqué de son 
empreinte les hôpitaux ayant 
connu son passage, le dernier 
en date le Centre hospitalo-

universitaire (CHU) de Douera. 
Après sa retraite il décide d’écrire 
ses mémoires, contribuant 
ainsi à l’enrichissement de 
la bibliothèque historique 
algérienne.
En cette douloureuse épreuve, 
le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laid Rebiga, 
a présenté ses condoléances les 
plus attristées et ses sincères 
sentiments de compassion, à 
la famille du défunt et à ses 
compagnons moudjahidine, 
ainsi qu’aux amis de la 
Révolution algérienne.
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allocation chômage :
L’ANEM lance un nouveau service de prise de rendez-vous

ramadan 2024 : 
La date présumée 

du premier jour du jeûne 
est dévoilée

la présidente de la haute autorité de 
prévention et de lutte contre la corruption :

L’Algérie a réalisé une avancée 
en matière d’amélioration 

du service public

L’Agence nationale 
de l’emploi a lancé 
un nouveau service 

sur sa plateforme, Minha. En 
effet, l’ANEM a dévoilé un 
nouveau service dédié aux 
prises de rendez-vous en ligne, 
permettant, ainsi, aux futurs 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage de préinscrire et de 
réserver un rendez-vous en vue 
de l’étude du dossier au niveau 
des annexes locales de l’agence 
nationale de l’emploi.
« Dans le but de fournir une 
meilleure prise en charge 
et un service de qualité aux 
demandeurs de l’emploi 

inscrits à l’Agence Nationale 
de l’Emploi, cette plateforme 
vous permet de vous préinscrire 
et réserver un rendez-vous pour 
l’étude de votre dossier au 
niveau des annexes locales de 
l’emploi », indique l’ANEM sur 
son site.
En suivant les indications 
que la plateforme propose, le 
demandeur d’emploi réserve 
un rendez-vous pour passer un 
entretien afin de déterminer, 
si oui ou non, il sera éligible à 
cette aide mensuelle.
Demande d’emploi : le service 

« Forsati » de l’ANEM
Baptisé « Forsati », ma 

chance, cette nouvelle offre 
de service de l’ANEM permet 
aux demandeurs d’emploi de 
soumettre leur candidature aux 
opportunités professionnelles 
disponibles sur le site 
WassitOnLine, en fonction de 
leur profil.
En parallèle, les employeurs 
examinent ces candidatures 
pour sélectionner les postulants 

en adéquation avec leurs besoins 
de recrutement.
L’objectif de cette version 
améliorée est de renforcer 
l’intermédiation entre les offres 
et les demandes d’emploi grâce 
à une postulation autonome, 
tout en réduisant les délais 
d’attente et en assurant un retour 
d’information rapide et fiable.

Allocation chômage : 
les conditions d’éligibilité

Sur son site internet, l’ANEM 
rappelle les conditions 
d’éligibilité à l’allocation 
chômage sont :
• Être âgé entre 19 ans et 
40 ans.

• Demande d’emploi 
active.
• N’exercer d’aucune 
activité.
• Ne bénéficier d’aucun 
dispositif d’aide de l’état.
• Ne pas être bénéficiaire 
d’un revenu de CNR.
• Nombre d’orientations 
refusées dans le cadre d’offre 
d’emploi inférieur à deux (2).
• Le conjoint ne bénéficie 
d’aucun revenu.
• Être primo-demandeur 
d’emploi et ne pas être étudiant.
• Justificatif de la 
situation vis-à-vis le service 
national est justifiée.

À l’approche du mois 
sacré du Ramadan, les 
centres internationaux 

de recherches astronomiques 
s’activent pour donner les 
premières dates clés de ce 
mois. Aujourd’hui, c’est un 
centre égyptien spécialisé dans 
les études astronomiques et 
géophysiques qui a délibéré la 
date du premier jour du mois de 
ramadan 2024.
Ainsi, selon le centre national 
égyptien des recherches 
astronomiques et géophysiques, 
le premier jour du ramadan de 
l’année hijri en cours,1445, 
coïncidera avec le 11 mars 
2024. « Le mois de Ramadan 
débutera le 11 mars 2024. Il 
durera 30 jours », dit, le Dr Gad 
Al-Qadi, directeur de l’Institut 
national égyptien de recherche 
astronomique et géophysique.
Une date qui a été communiquée 
suite à de nombreux calculs 
astronomiques basés sur les 
cycles lunaires, références du 
calendrier musulman.
De son côté, le Centre 
International de l’Astronomie 
a confirmé la date que le centre 
égyptien à avancer tout en 
précisant que « le 11 mars 

2024 serait le premier jour du 
ramadan 1445 pour les pays 
de l’hémisphère gauche de 
la planète terre et que le 12 
mars 2024 coïncidera avec le 
premier jour du ramadan 1445 
dans les pays se situant à droite 
du méridien de Greenwich », 
indique le Centre International. 
À confirmer dans les prochains 
jours.
Allocation de solidarité ramadan 
2024 : la date butoir des 
inscriptions
Le 04 décembre dernier, le 
ministère de l’Intérieur et des 
collectivités locales a établi 
la date limite des inscriptions 
pour l’obtention de l’allocation 
de solidarité du mois de 
Ramadan 2024, dans toutes les 
municipalités nationales.
Ainsi, Le Ministère de l’Intérieur 
a indiqué que toutes les 
personnes éligibles doivent se 
rendre à leur mairie de résidence 
pour présenter leur demande ou 
actualiser leurs informations et 
leur situation sociale en utilisant 
le récent formulaire de demande. 
Cette échéance est fixée au 
jeudi 4 janvier 2024, précise le 
ministère.

La présidente de la Haute 
autorité de transparence, 
de prévention et de lutte 

contre la corruption, Salima 
Mesrati, a affirmé, samedi à Oran, 
que “l’Algérie a fait de grands pas 
dans le domaine de l’amélioration 
du service public et de la 
modernisation de l’administration 
publique, notamment depuis la 
Constitution de 2020”.
Lors d’une rencontre régionale 
intitulée “Le citoyen est au cœur 
des préoccupations du Président 
de la République et la transparence 
est la base d’un service public de 
qualité”, Mme Mesrati a souligné 
que “l’Algérie a fait de grands pas 
dans le domaine de l’amélioration 
du service public et de 
modernisation de l’administration 
publique, notamment depuis 
l’adoption de la Constitution de 
2020 et de lois, ultérieurement, 
découlant de la volonté des 
pouvoirs publics conformément 
aux 54 engagements du président 
de la République, notamment en 
matière de moralisation de la vie 
publique et la promotion de la 
bonne gouvernance”.
“Ces mesures concrètes de 
changement permettront 
d’atteindre un nombre d’objectifs, 
le plus important est de lutter contre 
la corruption et le népotisme, de 
faire de la compétence un critère 
fondamental de sélection et de 
nomination à différentes fonctions 
de l’Etat, de mettre en place 
des mécanismes pour garantir 
l’intégrité des fonctionnaires 
publics appelés à rendre des 
comptes auprès des organismes 
de contrôle et des citoyens, 
d’instaurer la transparence 
dans la gestion des deniers 
publics, renouveler le cadre 
éthique et juridique appliqué 
aux fonctionnaires publics et 

d’adopter des mécanismes 
d’efficacité de la décision et de 
l’action publique et le suivi des 
procédures liées à la gestion des 
deniers publics”, a-t-elle déclaré.
Dans le même contexte, elle a 
souligné que “les articles 26 et 27 
de la Constitution de 2020 sont 
susceptibles de constituer des 
principes fondamentaux comme 
gages de l’engagement du service 
public en matière de neutralité et 
d’impartialité dans la prestation 
du service public, de couverture 
équitable du territoire national, 
d’adaptation continue et d’égalité 
dans la répartition des prestations 
de services sans discrimination et 
sans tergiversation”.
La même responsable a 
indiqué que, selon des experts, 
“l’approche de lutte contre la 
corruption est devenue plus 
performante dans la gestion 
administrative moderne du fait 
qu’elle repose sur le renforcement 
des principes d’intégrité du 
fonctionnaire, de transparence et 
de questionnement des différents 
dispositifs administratifs à travers 
un ensemble de critères contenus 
dans la convention des Nations 
unies de lutte contre la corruption 
et dans d’autres chartes”.
“La Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption a œuvré sur de 
nombreux projets dans le cadre de 
ses missions et prérogatives après 
sa promotion en tant qu’instance 
constitutionnelle de contrôle et la 
première stratégie nationale pour 
la transparence, la prévention 
et la lutte contre la corruption 
lancée sous le haut patronage 
du président de la République 
le 15 juillet 2023 comme lignes 
directives visant à asseoir le 
principe de moralisation de la vie 
publique et de renforcement de la 

bonne gouvernance en Algérie”, 
a-t-elle ajouté.
“Les dispositions introduites 
dans les quatre objectifs 
stratégiques auront un impact sur 
le changement du comportement 
de fonctionnaire public et 
l’amélioration du service public 
fourni, notamment à travers 
la mise en place de codes de 
conduite et de mécanismes de 
prévention contre les conflits 
d’intérêts et les cas d’incohérence, 
en encourageant la dénonciation 
de la corruption, la fourniture 
d’informations, de données et de 
statistiques et en impliquant les 
citoyens et la société civile dans 
la gestion des affaires publiques”, 
a encore déclaré Mme Mesrati.
Organisée à l’initiative de 
l’Autorité du médiateur de la 
République en coordination 
avec le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire et 
la Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption, cette rencontre 
enregistre la participation de 17 
wilayas de l’Ouest et du Sud-
ouest du pays.
Son programme comporte deux 
ateliers, le premier abordant 
le traitement des requêtes des 
citoyens et des problèmes et 
les moyens de les résoudre, 
et le second les mécanismes 
garantissant la qualité du 
service public et renforçant la 
transparence.
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Formation professionnelle : un plan conjoint pour 
le développement des Arts et de l’Information

Merabi préside l’ouverture d’un séminaire national sur “La formation 
agricole entre la connaissance académique et la réalité de l’artisanat”

Santé:

Formation de 600 sages-femmes pour exercer dans les wilayas du sud

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a affiché, samedi 
à Tipaza, la disposition de 
son secteur à contribuer à 
l’élaboration d’un plan conjoint 
pour le développement de la 
filière des arts et du secteur de 
l’information, dans le respect 
du “référent culturel algérien 
authentique”.
Supervisant un séminaire sur 
“La formation professionnelle 
et les exigences des métiers 
de l’information, du cinéma et 
des arts”, organisé à l’institut 
national des technologies 
de l’information, de la 
communication et des métiers 
de la téléphonie “Abdelhafid 
Boussouf” à Bousmail, M. 
Merabi a déclaré que son secteur 
était “pleinement disposé” à 
contribuer à l’élaboration d’un 
plan d’action conjoint pour 
soutenir et développer la filière 

des arts et des métiers qui en 
découlent, telles que l’industrie 
cinématographique, le théâtre, 
la musique et les arts plastiques.
Et d’ajouter que cette disposition 
intervient, dans le cadre de 
l’action interministérielle, 
en réponse aux besoins du 
marché du travail en vue d’être 
au diapason des différents 
développements que connait 
le pays en la matière, dont la 

création du premier baccalauréat 
artistique au titre de l’année 
(2023/2024), explique-t-il.
M. Merabi a fait savoir, en 
outre, que son secteur tendait 
à “renforcer la nomenclature 
des formations “ en assurant 
des spécialités à différents 
niveaux au profit des jeunes, 
dans le but d’augmenter les 
chances d’emploi, d’une part, 
et d’accompagner la dynamique 

marquant les scènes médiatique, 
culturelles et artistique d’autre 
part.
Il a indiqué que cette rencontre 
qui s’inscrit dans le cadre d’une 
série de séminaires organisés 
avec divers secteurs et acteurs 
socioéconomiques, portait sur 
deux axes, le premier concerne 
“la mobilisation des capacités 
du secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
pour répondre aux exigences 
des métiers de l’information et 
de la communication”, tandis 
que le deuxième concerne “la 
définition des potentialités 
du secteur pour remédier 
aux besoins des métiers liés 
au cinéma et aux arts”, et 
ce, en collaboration avec les 
représentants des ministères 
de la Communication, et de 
la Culture et des Arts, ainsi 
qu’avec divers acteurs de la 
scène médiatique et culturelle.
Il a fait savoir, en outre, que ce 

séminaire sera sanctionné par 
des recommandations “efficaces 
permettant de développer une 
vision moderne et prospective 
du partenariat entre le 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnel 
et tous ces acteurs, en vue 
d’identifier des besoins des 
établissement qui en relèvent, 
et d’enrichir la nomenclature 
des filières professionnelles et 
des spécialités de la formation 
professionnelle par de 
nouvelles spécialités adaptées 
aux évolutions marquant ce 
domaine”.
Ce séminaire vise à élaborer 
une stratégie médiatique pour 
le secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnel, 
en associant les responsables de 
l’information au niveau de toutes 
les directions de wilaya de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels à travers le pays, 
selon les organisateurs.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a présidé, jeudi à l’Ecole 
supérieure de la sécurité sociale 
(ESSS) à Alger, l’ouverture 
d’un séminaire national sur 
“La formation agricole entre la 
connaissance académique et la 
réalité de l’artisanat”, dans le 
cadre de la coordination entre 
les différents secteurs en vue de 
concrétiser la stratégie agricole 
tracée par le président de la 
République pour le développement 
du secteur agricole.
Dans son allocution à l’ouverture 
du séminaire qui s’est déroulé 
en présence de membres du 
Gouvernement, M. Merabi a 
affirmé que le secteur agricole 
“revêt une importance majeure 
dans la stratégie de développement 
et en matière de formation d’une 
main d’œuvre qualifiée”.

Après avoir rappelé l’appel du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’adoption d’un plan d’urgence 
pour la modernisation de 
l’agriculture en vue d’assurer la 
sécurité alimentaire et de répondre 
aux besoins nationaux, le ministre 
a souligné que cette rencontre “se 
veut une occasion pour passer en 
revue les différentes spécialités 
disponibles dans le secteur de la 
Formation et de l’enseignement 
professionnels dans le domaine 
agricole, l’objectif étant de 
concourir à leur enrichissement, 
voire à leur valorisation par les 
partenaires économiques et les 
investisseurs dans ce domaine, 
tout en veillant au développement 
des instituts spécialisés dans 
l’agriculture”.
Soulignant que le secteur 
dispose d’un “grand nombre 
de formateurs de plus de 900 

professeurs spécialisés qui 
assurent la formation dans 
plus de 80 spécialités dans la 
production agricole, animale et 
végétale”, le ministre a exprimé 
l’espoir que cette rencontre puisse 
contribuer à “l’enrichissement 
de la nomenclature des filières 
professionnelles par de nouvelles 
spécialités adaptées aux mutations 
effrénées que connaît le secteur 
agricole dans notre pays pour 
réaliser les objectifs stratégiques 
escomptés, qui consistent 
principalement à garantir 
l’autosuffisance en produits 
agricoles”.

Pour sa part, le ministre de 
l’Agriculture et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, a insisté sur 
la formation agricole, étant  “un 
domaine commun entre plusieurs 
secteurs”, soulignant qu’elle “fait 
partie intégrante de la stratégie 
de l’Etat visant à moderniser 
l’agriculture, conformément aux 
engagements du président de la 
République”.
M. Cherfa s’est félicité, par 
ailleurs, de l’organisation de cette 
rencontre visant “l’adaptation 
de la nomenclature des filières 
professionnelles aux exigences du 
secteur agricole pour renforcer la 
sécurité alimentaire”.
Il a rappelé, dans ce sens, que 
le secteur agricole disposait de 
“13 établissements de formation, 
en plus d’un réseau d’instituts 
spécialisés dans la recherche et 
le développement”, ajoutant que 
les différents programmes de 

formation et de soutien technique 
réalisés avec la contribution du 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels ont 
permis d’améliorer les pratiques 
agricoles des agriculteurs et 
de réaliser un bond qualitatif 
dans plusieurs domaines, dont 
l’extension des superficies 
agricoles, l’introduction des 
techniques modernes telles que les 
systèmes d’irrigation économes 
en eau et l’intensification de la 
production en serres”.
Le ministre a également expliqué 
que son secteur “a procédé, à 
la faveur de la contribution du 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels, 
à la mise en œuvre de plusieurs 
programmes de formation au 
profit des jeunes bénéficiaires de 
nouvelles exploitations dans le 
cadre de la concession, notamment 
dans les wilayas du Sud”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a 
annoncé, jeudi à Alger, la 

formation de 600 sages-femmes 
qui seront affectées vers les 
wilayas du sud.
Lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), présidée par le vice-
président de l’APN, Messaoud 
Guesri, en présence de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, le 
ministre a précisé que “toutes 
les préoccupations des wilayas 

du sud, à l’instar de Bordj Badji 
Mokhtar, seront prises en charge 
et seront dotées des ressources 
humaines et matérielles 
nécessaires en ce qui concerne 
le secteur de la santé”, relevant 
que “600 sages-femmes sont 

actuellement en formation au 
niveau de l’Institut de formation 
paramédicale d’Adrar en 
prévision de leur affectation vers 
les wilayas du sud”.
Dans le même sillage, le 
ministre a fait savoir que de 
nombreuses caravanes médicales 
“sillonneront les zones d’ombre 
des wilayas du sud pour prendre 
en charge les habitants de ces 
zones en termes de couverture 
sanitaire nécessaire”.
A une autre question concernant 
l’acquisition d’ambulances pour 

les polycliniques au niveau de la 
wilaya de Guelma, le ministre a 
rappelé que cette wilaya “dispose 
de 37 ambulances réparties sur 
tous les établissements sanitaires 
en fonction des priorités”, 
annonçant l’acquisition de 
“nouvelles ambulances au 
profit des polycliniques qui 
fonctionnent en système de 
garde 24/24H pour prendre en 
charge les cas urgents”.
Concernant l’augmentation du 
nombre de postes réservés au 
concours d’accès au résidanat 

en sciences médicales au niveau 
de la Faculté de médecine de 
Sétif, M. Saihi a expliqué que 
“la détermination du nombre de 
postes réservés à ce concours 
se fait sur décision conjointe 
du ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et du ministre de 
la Santé, dans la limite des 
affectations financières allouées 
à cette opération et selon les 
besoins exprimés dans chaque 
spécialité par le ministère de la 
Santé”.
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maintenir le prix de la viande rouge à 1200 Da : 
Le ministère adopte plusieurs mesures

Banques :
La BEA lance un nouveau produit de la finance islamique

Finances / numérisation :
Faid préside une réunion de coordination

La Ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
Exportations a récemment 

annoncé six mesures visant à 
réorganiser le marché de la viande 
rouge en vue de garantir la vente 
du kilogramme à 1200 dinars. 
Ces actions incluent la création 
d’équipes dédiées pour suivre le 
parcours de la commercialisation 
et la possibilité de vente 
directe aux détaillants par les 
importateurs, ainsi que d’autres 
démarches réglementaires.
En effet, selon la directive 
numéro 3369 émanant de la 
Direction Générale du Contrôle 
Économique et de la Lutte 
contre la Fraude du Ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
Exportations, les directeurs du 
commerce des différentes régions 
sont chargés de superviser la 

commercialisation de la viande 
rouge importée, et dont l’objectif 
est de garantir sa mise sur le 
marché à des prix approuvés par 
les autorités publiques, préservant 
ainsi le pouvoir d’achat des 
citoyens.
De plus, les directeurs sont 
appelés à mobiliser toutes 
les ressources humaines et 
matérielles pour assurer le suivi, 
en prenant toutes les mesures 
requises. Cela comprend la 
coordination des inspections 
aux frontières pour accélérer 
les contrôles de conformité des 
viandes importées, ainsi que la 
notification des destinations des 
cargaisons importées.
Les inspecteurs frontaliers 
doivent donner la priorité au 
traitement des dossiers liés aux 
viandes importées, et facilitant 

ainsi la mise en marché rapide 
tout en informant la direction 
sur les expéditions importées. 
Les directions régionales des 
importateurs doivent affecter 
des équipes spéciales pour 
encadrer le suivi du parcours de 
commercialisation des viandes, 
vérifiant toutes les documents 
commerciaux liés aux cargaisons 
importées.

Inspection sur le terrain 
et vérification des prix

En outre, les autorités sont 
également chargées de procéder à 
des inspections sur le terrain pour 
s’assurer que les commerçants 
respectent les prix approuvés par 
les autorités publiques, plafonnés 
à 1200 dinars par kilogramme, et 
pour ce, il est impératif de séparer 
les viandes importées des viandes 
locales en utilisant des cartes 

d’identification spécifiant leur 
origine. De plus, les directeurs 
régionaux doivent fournir des 
rapports quotidiens sur les points 
de vente et les quantités vendues 
dans leurs régions.
La séparation des viandes 
importées et locales doit 
s’accompagner de l’affichage 
obligatoire des prix. Les 
importateurs ont désormais la 
possibilité de vendre directement 
aux détaillants. Les directeurs 
régionaux sont tenus d’informer 

la Direction Générale du Contrôle 
Économique et de la Lutte contre 
la Fraude quotidiennement, en 
signalant les points de vente 
et les volumes vendus, tout en 
répertoriant les préoccupations 
et les suggestions utiles pour 
encadrer ce dossier.
Pour conclure, la mise en œuvre 
de ces mesures marque une étape 
significative dans la réforme du 
marché de la viande rouge, visant 
à assurer la stabilité des prix et à 
préserver le pouvoir d’achat des 
citoyens. La coopération entre 
les différentes parties prenantes, 
la transparence et la vigilance 
sont essentielles pour garantir 
le succès de cette initiative. 
Les consommateurs peuvent 
ainsi espérer un marché de la 
viande rouge plus équitable et 
transparent.

La Banque extérieure 
d’Algérie (BEA) lancera 
à compter de demain 

dimanche un nouveau produit 
de la finance islamique sous 
l’appellation de “Mourabaha 
investissement”, a indiqué samedi 
à Ouled Djellal le Directeur 
Général de cette banque, Lazhar 
Lattreche.
Dans une conférence de presse 
animée en marge de l’ouverture 
de la première agence de la BEA 

à la cité Slimane-Amirat du 
chef-lieu de cette jeune wilaya, 
M. Lattreche a précisé que la 
Mourabaha investissement est 
le premier produit lancé par une 
banque publique de financement 

des opérations d’investissement, 
destinées aux PME et aux grandes 
entreprises.
Le lancement depuis une année 
et demi des services de la finance 
islamique, la BEA a réalisé un 
grand développement en ce 
domaine proposant 11 produits 
divers, a affirmé son responsable, 
soulignant que la banque qui 
compte 86 agences a recouvert 
dans le cadre de la finance 
islamique plus de 32 milliards 

DA de crédits de consommation.
L’agence d’Ouled Djellal est la 
toute première ouverte par la 
banque dans les 10 nouvelles 
wilayas, a relevé le même 
responsable en indiquant que 
l’agence proposera des produits 
classiques ainsi que de la finance 
islamique.
Le wali d’Ouled Djellal, Aziz 
Bouras a noté que cette agence qui 
a été réalisée dans un délai record 
vient accompagner et soutenir 

les efforts de développement 
local par l’accompagnement des 
opérateurs économiques dans 
cette wilaya aux potentialités 
agricoles considérables.
Le DG de la BEA a indiqué 
s’attendre à “un chiffre 
d’affaires record en 2024 pour 
la +Mourabaha investissement+, 
relevant que la banque occupe à 
l’échelle nationale une position 
avancée en terme de revenus de 
la finance islamique.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid a présidé 
une réunion périodique 

de coordination, visant à 
examiner l’état d’avancement 
de la numérisation des services 
du ministère, avec un accent 
particulier sur les secteurs des 
impôts, des domaines et de 
la douane, lors de laquelle, 
il a notamment souligné 
l’importance de construire un 
système d’information intégré. 
“Dans le cadre de la mise en 
œuvre des orientations de 
Monsieur le Président de la 
République prodiguées lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres du 24 décembre 
2023, le ministre des Finances, 
Laaziz Faid a présidé, jeudi 28 
décembre 2023, au niveau de 
son département ministériel, 
une réunion périodique de 
coordination, visant à examiner 
l’état d’avancement de la 
numérisation des services 
du ministère, avec un accent 
particulier sur les secteurs 
des impôts, des domaines et 
de la douane”, a précisé un 
communiqué du ministère. 
Cette rencontre “stratégique” 

de haut niveau a réuni les chefs 
de différentes départements 
et structures du ministère, 
souligne-t-on.
A cette occasion M. Faid a 
souligné “l’importance cruciale 
de construire un système 
d’information intégré pour 
le ministère des Finances, en 
consultation avec les parties 
prenantes, permettant ainsi une 
interconnexion harmonieuse 
des différents services et 
une généralisation de la 
numérisation à tous les secteurs 
gouvernementaux”.
Cela vise à “favoriser 
l’interopérabilité des systèmes 
d’information de chaque 
structure, facilitant ainsi la mise 
en œuvre de la numérisation dans 
tous les domaines, notamment 
les impôts, les domaines et 
la douane. Cette approche 
holistique vise à améliorer 
l’efficacité opérationnelle 
globale”, explique le document.
Lors de cette réunion, chaque 
représentant de structure a 
exposé l’état d’avancement du 
dossier de la numérisation de son 
secteur, détaillant les progrès 
réalisés et les défis rencontrés 

jusqu’à présent.
Par ailleurs, le ministre a “exhorté 
toutes les structures présentes 
à maintenir et à renforcer la 
dynamique enclenchée en 
fixant des échéances précises 
pour la réalisation des actions 
programmées”.
Il a, également, insisté sur 
“l’importance d’assurer une 
transition efficace vers des 
services gouvernementaux 

numériques interconnectés et 
accessibles”, a fait savoir le 
ministère.
Il aussi déclaré “nous visons 
à offrir aux citoyens et aux 
entreprises des solutions 
numériques innovantes qui 
simplifieront leurs interactions 
avec les services fiscaux, 
domaniales et douaniers”.
De plus, cette réunion a permis 
de passer en revue les avancées 
liées à la mise en œuvre des 

contrats de performances par 
objectifs (CPO).
A ce sujet, M. Faid a exhorté 
l’ensemble des structures à 
mettre en œuvre ces contrats de 
performance dès janvier 2024.
“Cette démarche permettra 
d’assurer une mise en place 
rapide et efficace des actions 
et des objectifs fixés, en 
garantissant un suivi rigoureux 
des indicateurs de performance”, 
conclut le communiqué.
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Le wali d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, inspecte plusieurs 
projets d’utilités publiques

La nouvelle Algérie sous la direction du Président, Abdelmadjid 
Tebboune, avance,Que l’année 2024 soit encore plus fructueuse 

pour le peuple algérien

annaBa / 2 ème  sÛreté urBaine

Identification et arrestation de plusieurs individus auteurs
 de délits et trafic de stupéfiants

Dans le but d’accompagner 
les projets de 
développement de la 

wilaya, et de la poursuite de 
ses visites de terrain, le wali 
Abedelkader Djellaoui, a effectué 
une visite de travail et d'inspection 
hier au niveau de plusieurs projets 
d’utilité publique. La première 
visite a concerné le  projet visant 
à préparer des servitudes pour la 
zone basse de la cité Erym et un 
projet d'achèvement des bassins 
de rétention pour protéger la 
gare routière d'Annaba, avec 
l'achèvement des travaux de 
bétonnage. Le wali a poursuivi 

sa visite d'inspection dans la 
commune d’El Bouni où il a 
inspecté le projet de préparation 
et de bétonnage ainsi que le 
projet d'alimentation en eau 
potable des quartiers adjacents à 
la route nationale RN44, 1ermai, 

Chabia  et  Kharaza.  Le  wali 
a inspecté également un projet 
visant à achever la préparation 
et le bétonnage des égouts des 
quartiers adjacents à la route 
nationale n°44 (Bidari). Ce qui 
a permis au wali d’écouter un 

exposé présenté et commenté par 
la Directrice des Ressources en 
eau sur les conditions de travail 
et l'avancement des travaux du 
projet. Un  autre projet portant 
achèvement de la rénovation et 
la réhabilitation des principales 
canalisations d'eau potable a été 
également inspecté. Le wali  a 
instruit les responsables concernés 
pour que les citoyens puissent 
bénéficier de cette ressource 
vitale de manière régulière, 
notamment dans les quartiers 
qui souffrent de fluctuations 
de l'approvisionnement en eau 
potable. Le wali a insisté sur 
l'entretien des équipements de 
cette installation afin d'assurer 

la continuité du service public. 
Le premier responsable de 
l’exécutif a inspecté également 
le projet d'achèvement d'un 
réservoir de 210.000 m3, aux 
travaux de raccordement de l'eau 
dessalée à Draouch et Chaiba. 
Le wali a ordonné que les délais 
contractuels soient respectés pour 
sa livraison dans les meilleurs 
délais. Ce projet permettra de 
fournir de l’eau aux citoyens en 
permanence. En dernier lieu, 
le wali a également inspecté 
le  projet de suppression des 
exutoires d'eaux pluviales au 
niveau des poteaux d'expansion 
du port d'Annaba.

L'Algérie sous la 
direction du Président 
Abdelmadjid 

Tebboune a connu un 
décollage significatif, eu égard 
les indicateurs de son bilan 
2023, présenté devant les deux 
chambres de parlement ainsi 
que la projection d'un plan 
associatif devant le comité 
de la société civile où les 
signaux sont au vert. En effet, 
l 'Algérie a connu au cours de 
l'année 2023 une croissance 
économique avec l'entrée en 
service de plusieurs unités 
de productions sur le plan, 
notamment économique, 
grâce évidemment aux 
efforts des travailleurs et leur 
savoir-faire. Le Président 
Abdelmadjid Tebboune n'a pas 
manqué en ce sens, lors de ses 
dernières sorties sur les grands 
chantiers du Sud d'appeler 
les Algériens à l'adhésion 

aux mutations que connait le 
pays sur le plan économique 
et environnemental. Pour 
le Président, Abdelmadjid 
Tebboune, la nouvelle 
année 2024 marquera 
donc un nouveau tournant 
socioéconomique dans 
l'histoire de l'organisation, 
selon le plan de relance qui 
touchera tous les secteurs 
pour un développement socio-
économique et évidement 
sa politique budgétaire au 
service de tous les secteurs. 
Dans cette optique, il y a 
lieu de souligner que pour la 
nouvelle année 2024, l'Algérie 
prévoit l'augmentation à 
l'exportation et la réduction de 
l'importation avec comme base 
une croissance financière. On 
s'attend donc à une enveloppe 
financière nettement supérieure 
à plus de 7 milliards de dollars 
hors hydrocarbure que l'année 
2023. Quoi qu'il en soit le pays 
est en bonne marche.

Le mois de décembre a 
été marqué par une série 
d’opérations ciblées visant 

à prévenir et à combattre diverses 
formes de criminalité. Dans le 
cadre de ses efforts constants, 
notamment  le renforcement 
de la sécurité en milieu urbain, 
la deuxième sûreté urbaine, et 
selon le bilan des opérations 
du mois en cours, a procédé  à 
l’arrestation de 27 individus 
impliqués dans des affaires de 
possession de stupéfiants et 

de substances psychotropes. 
Ces actions cruciales ont 
abouti au démantèlement de 
plusieurs réseaux criminels.  Les 
opérations ont été menées avec 
professionnalisme, reflétant 
l'engagement ferme des forces 
de l’ordre dans la lutte contre ce 
fléau.
Par ailleurs, quatre autres 
individus ont été appréhendés 
pour port illégal d'armes blanches 
prohibées. Ces actions préventives 
visent à maintenir la sécurité en 
interdisant la possession d’armes 

potentiellement dangereuses. La 
sûreté reste résolument engagée 
dans la prévention des actes de 
violence.
Dans le cadre de la lutte contre 
les risques associés à la vente 
illégale d'alcool, l'attention des 
policiers a porté sur la vente 
d'alcool sans aucune licence 
et a conduit à l'arrestation de 
deux individus. Ces opérations 
ont été menées dans le strict 
respect des procédures légales, 
en coordination étroite avec le 
procureur régional. 

S.F

Tayeb Zgaoula

Sara.Y



Dans le cadre d’une coordination  
entre les agents de l’inspection 
régionale du commerce à El-Hadjar 

et les services de sécurité de la commune 
de Sidi Amar, une opération d’inspection 
sur le terrain des commerces a abouti à la 
saisie et à la destruction d’une  importante 
quantité de produits alimentaires solides et 
liquides non conformes, d’un poids estimé 
à 127 kg et 65 litres.
Cette initiative conjointe souligne 
l’importance cruciale de la coordination 
entre les différents organismes chargées de 
veiller à la qualité des produits disponibles 
sur le marché local. L’opération a été 
menée avec succès grâce à la combinaison 
des compétences des agents de l’inspection 
régionale du commerce et des forces de 
sécurité, mettant en lumière l’efficacité 
d’une approche collaborative dans la 
préservation de la santé publique.
La variété des produits alimentaires saisis 
souligne la nécessité d’une vigilance 
constante et renforcée. Les autorités 
locales, conscientes des risques potentiels 
liés à la consommation de produits 
non conformes, ont fait preuve de leur 

détermination à préserver la santé publique 

et les risques sanitaires.

Cette opération souligne également 

l’importance de sensibiliser le public sur les 

risques potentiels liés à la consommation 

de produits alimentaires non conformes ou 

avariés. 

Dans le cadre de la concrétisation 
du principe de la direction de 
l’action sociale  et en vue d’aider 

au maximum les démunis et les  sans 
abris, les agents de la DAS ont organisé 
au cours de la nuit, d’hier,  une campagne 
sur terrain  en vue de la prise en charge 
des SDF. Selon  notre source, le groupe 
a sillonné les quatre coins de la ville 
d’Annaba  à la recherche des sans-abris 
qui souffrent du froid et du manque de 
nourriture. Notre source souligne que cette 
opération va se renouveler tout au long 
de cette période hivernale, marquée par 
des nuits glaciales. La première étape de 
cette opération a porté sur la distribution 
de repas chauds, ensuite sur le transfert des 
personnes souffrantes vers les hôpitaux, 
selon leurs cas. Notre source  explique 
que l’action en question repose sur un 
recensement du nombre de SDF qui sera 
suivi d’un repérage permettant de localiser 
l’abri des SDF. « Une démarche qui nous 
permet de les rencontrer directement 

dans leurs milieux habituels », a souligné 
notre source. Après quoi, les équipes, 
procèderont à la distribution de repas et de 
boissons chaudes. « Nos équipes passent 
dans tous les quartiers dans le souci de 
faire bénéficier chaque personne indigente 
d’une prise en charge », a-t-on indiqué. 
Pour rappel la plupart des SDF refusent 
d’aller aux centres et préfèrent occuper la 
rue malgré l’insistance des éléments de la 
DAS qui font tout pour les sensibiliser mais 
en vain. A noter que cette  action solidaire 
a été très appréciée par les citoyens de la 
ville d’Annaba.
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annaBa / sÛreté De WilaYa

Renforcement du dispositif 
sécuritaire pour contrecarrer les 
pratiques commerciales illicites

annaBa / Protection ciVile

Exercice de simulation 
à Sidi Amar

annaBa / DcP

Saisie et destruction 
de 127 kg et 65 litres de produits 

alimentaires non conformes

annaBa / soliDarité
La direction de l’action sociale 

multiplie les sorties hebdomadaire 
sur terrain au profit des SDF

Les autorités sécuritaires de la 
wilaya d’Annaba ont récemment 
intensifié leurs efforts sur le terrain 

dans le but de contrer divers phénomènes 
néfastes qui sévissent sur les routes. Au 
cours de la période allant du 1er novembre 
au 28 décembre 2023, pas moins de 440 
interventions ont été réalisées dans le cadre 
de la lutte contre le commerce illégal.
Ces opérations ont conduit à la saisie 
impressionnante de 1979 kg de fruits et 
légumes, ainsi qu’à la confiscation de 29 
balances électroniques et de 8 charrettes 
utilisées dans des activités illicites. Les 
forces de sécurité n’ont pas hésité à prendre 
toutes les mesures légales nécessaires à 
l’encontre des contrevenants, affirmant 
ainsi leur détermination à faire respecter 
la loi.
Outre la lutte contre le commerce illégal, 
les services de sécurité ont mené 68 
interventions visant à contrer le phénomène 
des parkings illégaux. Les mesures légales 

appropriées ont été prises à l’encontre des 
individus impliqués dans ces pratiques, 
soulignant ainsi la fermeté des autorités 
face à toute violation de la légalité.
Tenant compte des dernières intempéries 
et de la période des vacances scolaires, 
les autorités sécuritaires ont mis en 
place un plan de circulation adapté aux 
déplacements des usagers de la route. Cette 
initiative vise à assurer la sécurité routière 
en cette période propice aux déplacements, 
soulignant la préoccupation des forces 
de l’ordre pour assurer la protection des 
usagers de la route.
Parallèlement à ces opérations, des actions 
de sensibilisation ont été intensifiées dans 
les quartiers populaires, aux points fixes de 
contrôle et sur les principaux axes routiers. 
Cette sensibilisation vise à prévenir les 
accidents de la route en informant et 
éduquant les citoyens sur les bonnes 
pratiques à adopter.

Dans le cadre des manœuvres 
opérationnelles, la direction 
générale de la protection civile 

a récemment supervisé un exercice de 
simulation à Sidi Amar, axé sur une 
éventuelle explosion d’un réservoir 
d’oxygène. L’objectif principal de cette 
simulation était d’évaluer la préparation et 
la coordination des équipes d’intervention 
face à des scénarios d’urgence complexes.
L’exercice, mené en collaboration avec 
la société Alfapipe, spécialisée dans 
la fabrication de tubes en Algérie, a 
impliqué une coordination étroite entre 
les responsables de l’entreprise et les 
pompiers de la zone. Le scénario de 
simulation  a consisté en l’explosion 
d’un réservoir de stockage d’oxygène, 
avec la survenance de six victimes, toutes 
secourues avec promptitude par les équipes 
de la protection civile.
Les secouristes ont été confrontés à des 
conditions de simulation réalistes, les 
forçant à agir rapidement et méthodiquement 
pour sauver les victimes présentant des 

brûlures multiples et des difficultés 
respiratoires. Cet exercice a permis de 
mettre en lumière le professionnalisme des 
agents de la protection civile, soulignant 
l’importance cruciale de la promptitude 
dans l’exécution et la coordination en de 
telles circonstances.
L’objectif fondamental de ces manœuvres 
est d’évaluer la préparation des 
équipes face à des situations d’urgence 
potentielles, mais également de renforcer 
la collaboration entre les différents acteurs 
impliqués. La simulation à Sidi Amar a 
démontré la nécessité d’une coordination 
efficace entre la protection civile, les 
entreprises locales et les équipes de 
secours.
Cette démonstration vise à mettre en 
exergue l’engagement continu de la 
protection civile envers la sécurité 
publique, soulignant l’importance des 
exercices réguliers pour assurer un niveau 
élevé de préparation face à divers scénarios 
d’urgence. 

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Concernant la nouvelle 
carte  chifa, notre source 
a indiqué qu’elle entrera 

en service à partir du 02 janvier 
prochain, permettant ainsi  aux 
nouveaux assurés ou ceux 
ayant perdue leur ancienne 
carte d’en bénéficier.  Pour 
ceux  qui en disposent déjà, 
elle  restera valable  jusqu’à ce 
qu’elle soit progressivement 
renouvelée. Notre source a 
souligné les avantages offerts 

par la nouvelle carte Chifa, 
qui se caractérise par une forte 
intégration technique avec les 
applications intelligentes et 
les plate-formes numériques 
du Fonds, permettant ainsi 
aux bénéficiaires d’obtenir des 
services de sécurité sociale plus 
flexibles, et plus facilement. 
« La nouvelle version de la 
carte magnétique de la sécurité 
sociale, CHIFA a la capacité 
d’enregistrer les 40 dernières 
ordonnances de l’assuré et 

les 400 derniers médicaments 
prescrits.
Elle comprend aussi, a-t-il 
poursuivi, la liste de  pharmacies 
partenaires de la CNAS, 
médecins traitants contractuels 
ainsi que les opticiens 
spécialisés dans la fabrication 

de lunettes pour enfants 
scolarisés et préscolarisés ainsi 
que les ayants-droit des assurés 
sociaux à faible revenu et ce, 
dans le cadre de la prise en 
charge des assurés sociaux, en 
sus des  cliniques spécialisées 
en cardiologie, d’hémodialyse, 
maternités et opérateurs de 
transport médical. 
Notre source  a déclaré que cette  
version est considérée comme un 
saut qualitatif dans le domaine 
des services numériques.

En outre, d’autres informations 
administratives et médicales 
importantes intéressant le 
bénéficiaire peuvent être 
inclues, telles que le sexe, la 
catégorie, les maladies et la 
détermination de l’éligibilité 
aux soins de longue durée pour 
une assurance efficace lors de 
l’utilisation de la carte, en plus 
de la possibilité d’inclure le 
numéro d’identification national 
pour la carte d’identité et le 
passeport.

annaBa / cnas    

La nouvelle version de la carte ‘’Chifa’’ entrera en service à 
partir du 02 janvier 2024
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La wilaya de Jijel a connu, 
en 2023, un décollage 
économique que 

plusieurs indicateurs confirment, 
à l’image de la relance et l’entrée 
en service de plusieurs unités 
de production, l’accroissement 
du volume des exportations 
de produits sidérurgiques par 
l’entreprise Algerian Qatari 
Steel (150% de plus par rapport 
à 2022) et l’augmentation de 7% 
des échanges commerciaux via 
le port de Djen Djen.
Il convient de noter, à ce titre, la 
relance des travaux de réalisation 
du complexe Koutama Agrifood 
de trituration des graines 
oléagineuses et de production des 
huiles et du tourteau, devant être 
opérationnelle au 1er semestre 
2024, ou encore l’entrée en 
service de l’usine Jumagro de 
Taher, fruit d’un partenariat entre 
le groupe Agrodiv et le holding 
public Madar, spécialisée dans 
la transformation des fruits et 
légumes et la production d’huile 
d’olive vierge.
Le complexe Koutama 
Agrifood, situé dans le port de 
Djen Djen, dans la commune 
de Taher, est aujourd’hui, 
après l’accomplissement des 
procédures de transfert de la 
propriété à l’Etat algérien, en 
2021, l’un des projets les plus 
importants auxquels les hautes 
autorités du pays attachent une 
grande importance.

L’unité comprend, a précisé 
son Directeur général, Abdelali 
Ferhani, une installation 
de trituration des graines 
oléagineuses et d’extraction des 
huiles végétales brutes, d’une 
unité de stockage des matières 
premières (soja) et d’une unité 
de stockage du produit fini avant 
la commercialisation des huiles 
végétales.
M. Ferhani a ajouté, dans 
une déclaration à l’APS, que 
le complexe, achevé à 80%, 
“avance d’un pas sûr” pour 
entrer en service aussitôt après 
des essais techniques prévus au 
cours du 1er semestre 2024.
Le même responsable a souligné 
que le complexe devrait couvrir 
20% des besoins du marché 
national en huile de table, dès 
son entrée en service, 70 à 80% 
des besoins en aliments de 
bétail, grâce à la production de 
tourteau, avant de passer, dans 
un second temps, à l’exportation 
avec tout ce que cela implique 
économiquement en matière de 
ressources en devises pour le 
pays.
Détaillant ses propos, il a 
indiqué que la capacité de 
production du complexe consiste 
dans la trituration de 5.000 
tonnes d’oléagineux par jour, 
la production de 1.000 tonnes/
jour d’huile brute, la production 
de 4.000 tonnes/jour d’aliments 
de bétail avec, à la clé, 500 

emplois permanents et 1.500 
autres temporaires, permettant 
à la wilaya de Jijel de s’imposer 
en taux que “noyau” pour les 
industries alimentaires et de 
transformation.
L’année 2023 a aussi été 
marquée, dans cette wilaya, 
par la relance et l’entrée en 
service de l’établissement public 
économique Jumagro, situé dans 
la commune de Taher, fruit d’un 
partenariat entre le complexe 
Agrodiv (60%) et Madar Holding 
Company (40%), et spécialisé 
dans la transformation des fruits 
et légumes, et dans la production 
d’huile d’olive vierge (activité 
actuellement testée à la faveur 
de la livraison par l’entreprise 
Agral d’un premier lot de 60 
tonnes d’olives), pour une 
capacité de 500 bouteilles/jour. 
Le président-directeur général 
de l’entreprise, Mebarek Ouali, a 
expliqué que la “ressuscitation” 
de cette entreprise a été rendue 
possible par la relance de 
l’activité des unités à l’arrêt.
Lors d’une récente visite de 
cette unité, le ministre de 
l’Industrie et de la production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 
avait considéré so, activité 
comme une “priorité du secteur” 
au regard de l’autosuffisance 
qu’elle permet et de la création 
d’emplois stables.
Il a souligné, dans une 
déclaration à l’APS, qu’il est 

également attendu l’entrée en 
service, dès le 1er trimestre 
de 2024, du reste des lignes de 
production pour, notamment, 
la transformation de fruits (jus, 
confitures), la congélation et 
le conditionnement de fruits et 
légumes, faisant observer que 
l’entrée en activité de la ligne 
de production d’huile d’olive 
vierge a permis, à elle seule, la 
création de 70 postes de travail 
directs et 200 emplois indirects. 
Des chiffres qui devraient passer, 
dès l’entrée en production de 
toutes les lignes de l’usine, à 250 
postes permanents et 600 autres 
temporaires.

Algerian Qatari Steel, une 
entreprise de standing 

mondial
L’entreprise Algerian Qatari 
Steel (AQS), sise à Bellara, est 
l’un des “nerfs” économiques 
les plus importants de la 
wilaya de Jijel, en particulier, 

et de l’Algérie, en général. 
Les résultats probants qu’elle 
obtient et son “incursion”, grâce 
à ses efforts à l’export, dans 
des marchés internationaux qui 
furent, il n’y a pas si longtemps, 
la “chasse gardée” de certains 
consortiums mondiaux 
hégémoniques, font de cette 
entreprise un authentique fleuron 
économique.
La liste, en vrac, des pays où 
l’on peut trouver du fer à béton 
et autres produits sidérurgiques 
labellisés “made in Algeria” est, 
à cet égard, édifiante : Belgique, 
Etats-Unis d’Amérique, Turquie, 
Roumanie, Chine, Italie, 
Qatar, Mauritanie, Lituanie, 
Albanie, Grèce, Portugal, Liban, 
Royaume-Uni, Danemark, Pays-
Bas, Suède, Lettonie, Norvège, 
Allemagne, Estonie, Sénégal, 
Burkina Faso, Irak, Congo, 
Syrie, Tunisie et Libye.

2023 à Jijel, année de la floraison du tissu industriel 
et des exportations

Les moustiques, ces 
bestioles assoiffées 
de sang sont devenus 

les compagnons de nuit des 
habitants de la cité safsaf à la 
Plaine Ouest.  En effet, Annaba  
affronte  ces derniers jours   une 

impressionnante invasion de 
moustiques qui enveniment 
le sommeil des habitants. 
Certains immeubles, dont les 
caves demeurent inondées à 
longueur d’année, constituent, 
de ce fait, un foyer de culture 
par excellence et un vecteur 

approprié pour la multiplication 
de ces insectes nocifs. Les eaux 
stagnantes à l’intérieur des caves 
posent crûment le problème de 
leur évacuation. Les services 
techniques concernés en premier 
lieu par le phénomène se rejettent 
la balle, accusant le citoyen 

de son peu d’empressement à 
s’organiser dans le but d’aboutir 
à un résultat qui viendrait mettre 
un terme à cette situation. 
Les citoyens touchés par ces 
invasions nocturnes interpellent 
les autorités concernées  pour  
trouver une solution à ce 

phénomène. De nouvelles 
dispositions de lutte contre ces 
insectes indésirables, impliquant 
les services d’hygiène doivent 
être prises, notamment 
l’assainissement des caves 
inondées, devenues des lieux de 
prolifération.

annaBa  / caDre De Vie       

La prolifération des moustiques empoisonne la vie des 
habitants à la cité Safsaf
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Iran 
Washington, Paris, Berlin et Londres condamnent 
l’accélération de la production d’uranium enrichi

Vastes frappes russes sur l’Ukraine 
Au moins 30 morts et 160 blessés

Les Etats-Unis, la France, 
le Royaume-Uni et 
l’Allemagne ont condamné 

jeudi l’accélération de la production 
d’uranium hautement enrichi par 
la République islamique d’Iran, 
révélée dans un rapport publié 
mardi par l’Agence internationale 
de l’énergie atomique (AIEA).
“Nous condamnons cette mesure 
qui vient encore aggraver l’escalade 
continue du programme nucléaire 
iranien”, ont-ils indiqué dans une 
déclaration commune, estimant que 
“la production par l’Iran d’uranium 
hautement enrichi n’a aucune 
justification civile crédible”.
Selon l’agence onusienne, l’Iran a 
“augmenté sa production d’uranium 
hautement enrichi au cours des 
dernières semaines, alors qu’il avait 
ralenti le rythme depuis le milieu de 
l’année 2023”.
“Ces faits constituent un pas dans 

la mauvaise direction de la part 
de l’Iran, avec pour conséquence 
le triplement de sa production 
mensuelle d’uranium enrichi 
à 60%”, dénoncent dans leur 
communiqué Washington, Paris, 
Berlin et Londres, qui s’inquiètent 
des “risques significatifs de 
prolifération”.

“Ces décisions démontrent 
l’absence de volonté de l’Iran de 
s’engager dans une désescalade 
de bonne foi et traduisent un 
comportement irresponsable dans 
un contexte régional de tension”, 
ajoutent-ils, appelant Téhéran 
à “coopérer pleinement avec 
l’AIEA”.

L’Iran a de son côté affirmé 
mercredi qu’il n’y avait “rien 
de nouveau” dans le rapport de 
l’AIEA. “Nous produisions le 
même (taux) d’enrichissement à 
60%. Nous n’avons rien changé 
et nous n’avons pas développé de 
nouvelles capacités”, a affirmé le 
chef de l’Organisation iranienne 
de l’énergie atomique (OIEA), 
Mohammad Eslami, cité par 
l’agence officielle Irna.
L’Iran enrichit désormais à des 
niveaux loin du plafond fixé à 
3,67% par l’accord international 
de 2015 encadrant les activités 
atomiques de Téhéran, et se 
rapproche des 90% nécessaires 
pour produire une bombe atomique. 
Il dément cependant vouloir se 
doter de l’arme nucléaire.
Le ralentissement du rythme de 
production à 60%, constaté par 
l’AIEA il y a quelques mois, avait 

été vu par des experts comme un 
geste alors que des pourparlers 
avaient repris avec les Etats-Unis.
L’accord sur le nucléaire iranien 
avait volé en éclats à la suite du 
retrait de Washington en 2018, 
décidé par le président américain 
de l’époque, Donald Trump. Son 
successeur Joe Biden a tenté de le 
ranimer via des discussions menées 
à Vienne, mais elles sont au point 
mort depuis l’été 2022.
Toutefois, l’animosité est remontée 
d’un cran ces derniers mois avec 
le conflit entre Israël et le Hamas 
palestinien, que Washington et 
Téhéran s’accusent mutuellement 
d’aggraver.
La République islamique a par 
ailleurs exclu des inspecteurs de 
l’AIEA et débranché des caméras 
nécessaires à la surveillance de son 
programme nucléaire.

La Russie a mené vendredi 
une vaste série de frappes sur 
plusieurs villes d’Ukraine, 

dont la capitale Kiev, avec «un 
nombre record de missiles», qui ont 
fait, selon les autorités ukrainiennes, 
au moins 30 morts et plus de 160 
blessés.
Le secrétaire général de l’ONU 
s’est élevé contre ce qu’il a qualifié 
«d’attaques effroyables» contre des 
villes et des villages. La Pologne, 
pays membre de l’Otan, a elle 
dénoncé vendredi une «violation» 
de son espace aérien «par un missile 
de croisière», appelant la Russie à 
«cesser immédiatement de genre 
d’opération».
«La Russie a utilisé presque tous 
les types d’armes de son arsenal», 
a déclaré le président Volodymyr 

Zelensky, sur le réseau social X (ex-
Twitter).
Selon l’état-major ukrainien, la 
Russie a tiré près de 160 engins, 
dont des missiles de croisière et 
des drones explosifs Shahed. La 
défense antiaérienne est parvenue à 
abattre 88 missiles et 27 drones.
«Il s’agit de l’attaque de missiles 
la plus massive», à l’exclusion 
des premiers jours de la guerre, a 
déclaré à l’AFP le porte-parole de 
l’armée de l’air, Iouri Ignat.
Les frappes ont touché des 
infrastructures essentielles, des 
installation industrielles, militaires 
et civiles, a précisé l’état-major 
dans un rapport.
Les autorités russes ont pour 
leur part indiqué qu’une frappe 
ukrainienne sur un immeuble 

résidentiel de Belgorod, ville russe 
située à 80 km au nord de Kharkiv, 
avait fait un mort et quatre blessés.
Au total, 13 missiles ukrainiens 
ont été interceptés au-dessus de la 
région de Belgorod et 32 drones 
neutralisés dans les secteurs de 
Briansk, Koursk et Orel, au nord de 
la frontière ukrainienne, ainsi que 
de Moscou, selon le ministère russe 
de la Défense.
Appel au Congrès
La vague de frappes russes vient 
clore une année difficile pour 
l’Ukraine, marquée par l’échec 
de sa contre-offensive estivale et 
une reprise d’initiative des forces 
de Moscou, qui ont revendiqué 
cette semaine la prise de la ville de 
Marinka sur le front est.
Elles interviennent aussi dans un 

contexte d’essoufflement de l’aide 
occidentale à Kiev, tant en Europe 
qu’aux Etats-Unis, menaçant le 
pays de manquer de munitions et de 
fonds.

«Le monde doit voir que nous avons 
besoin de plus d’aide et de moyens 
pour arrêter cette terreur», a plaidé 
sur Telegram Andriï Iermak, le chef 
de cabinet de M. Zelensky.

L’armée israélienne poursuit 
ses bombardements 
massifs dans le sud de la 

bande de Gaza, au moment où une 
délégation du Hamas palestinien 
est attendue au Caire pour discuter 
d’un projet égyptien visant à mettre 
un terme progressif à la guerre 
dévastatrice.
Après une nouvelle nuit de 
bombardements meurtriers, qui 
se concentrent dans le centre et 
le sud de la bande de Gaza, des 
Palestiniens ont accouru pour 
identifier les corps de proches 
décédés, à l’hôpital al-Aqsa de 
Rafah, dans l’extrême sud du 
territoire assiégé où ont trouvé 

refuge nombre d’habitants ayant 
fui le nord en grande partie détruit.
Des secouristes portent des blessés 
--hommes, femmes et enfants--, 

aux vêtements tachés de sang. 
Certains sont soignés à même le 
sol.
Ces derniers jours, outre les 

déplacés venus du nord et du centre 
du territoire, “au moins 100.000 
personnes” ont rejoint Rafah du fait 
de l’intensification des opérations 
militaires israéliennes à Khan 
Younès (sud), a indiqué jeudi le 
bureau de coordination de l’aide 
humanitaire de l’ONU (Ocha).
La guerre entre Israël et le Hamas, 
qui a pris le pouvoir en 2007 dans 
la bande de Gaza, a été déclenchée 
par l’attaque d’une ampleur sans 
précédent lancée le 7 octobre par 
le mouvement islamiste palestinien 
sur le sol israélien.
Cette attaque a entraîné la mort 
d’environ 1.140 personnes en 
Israël, en majorité des civils tués 

le 7 octobre, selon un décompte 
de l’AFP réalisé à partir des 
derniers chiffres officiels israéliens 
disponibles. Environ 250 personnes 
ont aussi été enlevées ce jour-là, 
dont 129 sont toujours détenues à 
Gaza, selon l’armée israélienne.
En représailles, Israël a juré de 
détruire le Hamas et pilonne le 
territoire palestinien. Il y mène 
aussi des opérations terrestres 
depuis fin octobre.
Au moins 21.507 personnes ont été 
tuées depuis le 7 octobre dans la 
bande de Gaza, dont une majorité 
de femmes et de mineurs, selon le 
dernier bilan vendredi du ministère 
de la Santé du Hamas.
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Poursuite des frappes israéliennes à Gaza, le Hamas 
discute d’un cessez-le-feu au Caire



Elections en RDC 
Vers une large victoire du sortant Tshisekedi

L’OMS appelle à une action urgente face 
à la crise sanitaire au Soudan

Niger 
Les vols humanitaires de l’ONU menacés de suspension

Une large victoire du 
président sortant 
Félix Tshisekedi aux 

élections des 20-21 décembre 
en République démocratique 
du Congo semblait assurée 
jeudi soir au vu de résultats 
partiels de plus en plus 
consistants lui accordant 
officiellement 76% des voix.
Sur 12,5 millions de voix 
comptabilisées par la 
commission électorale (Céni), 
Félix Tshisekedi, 60 ans, qui 
brigue un second mandat 
de cinq ans, en obtient 9,5 
millions.
Suivent l’homme d’affaires et 
ancien gouverneur du Katanga 
(sud-est) Moïse Katumbi 

(16,5%) et l’autre opposant 
Martin Fayulu (4,4%). La 
vingtaine d’autres candidats 
sur les rangs, notamment le 
prix Nobel de la paix Denis 
Mukwege, n’atteignent pas 
1%.
Près de 44 millions d’électeurs, 
sur un total d’environ 100 
millions d’habitants, étaient 
appelés aux urnes. La Céni 
n’a pas établi de taux de 
participation, mais des médias 
congolais ont d’ores et déjà 
calculé que le président sortant 
ne pouvait plus être rattrapé 
par ses adversaires et ont titré: 
“Félix Tshisekedi réélu”.
Aucune déclaration officielle 
n’a toutefois été faite jeudi 

soir. Un programme établi 
de longue date par la Céni 
prévoit la publication le 
31 décembre des résultats 
complets provisoires de la 
présidentielle, une élection à 
un seul tour. Le dernier mot 
doit revenir en janvier à la 
Cour constitutionnelle.
“Nous n’accepterons jamais 
ce simulacre d’élections et ces 
résultats”, fruits d’une “fraude 
organisée, planifiée”, déclarait 
mardi Martin Fayulu, alors que 
la police venait d’empêcher 
une première manifestation de 
contestation post-électorale.
En plus de la présidentielle, 
des élections législatives, 
provinciales et locales ont été 

organisées la semaine dernière.
Le quadruple scrutin était 
prévu le 20 décembre. Mais 
en raison de nombreux 
problèmes logistiques, il a été 
étendu au 21 par la Céni et 
s’est poursuivi plusieurs jours 

dans certaines zones reculées, 

jusqu’au 27 selon une mission 
d’observation des Eglises 

catholique et protestante qui 

a publié jeudi son rapport 

préliminaire.

Le chef de l’Organisation 
mondiale de la Santé 
(OMS) a appelé 

vendredi à une action urgente 
pour faire face à l’aggravation 
des crises sanitaire et 

humanitaire au Soudan, et 
demandé à la communauté 
internationale d’accroître son 
aide financière.
“Une action urgente est 
nécessaire pour stopper 

l’aggravation du conflit 
au Soudan, où les crises 
humanitaire et sanitaire 
empirent du fait d’un nouveau 
déplacement de centaines 
de milliers de personnes, 
principalement des femmes et 
des enfants”, a déclaré sur X 
Tedros Adhanom Ghebreyesus.
Depuis mi-avril, le Soudan 
connaît une guerre sanglante 
qui oppose l’armée aux 
paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR).
Fuyant les combats à 
Khartoum, plus d’un demi-
million de personnes s’étaient 
réfugiées plus au sud, dans 
l’Etat d’Al-Jazira. Mais depuis 

peu les FSR ont avancé dans 
cet Etat et, attaquant la ville de 
Wad Madani le 15 décembre, 
elles ont forcé plus de 300.000 
personnes à fuir à nouveau.
“Tout en répondant avec 
ses partenaires aux besoins 
sanitaires aigus, notamment 
en contrôlant la propagation 
des maladies et en luttant 
contre les menaces de 
malnutrition, l’OMS appelle 
aussi à un soutien financier 
accru de la communauté 
internationale pour répondre 
aux besoins sanitaires urgents 
des populations touchées”, a 
poursuivi le Dr Tedros.
“Il s’agit notamment de 

renforcer la fourniture de 
services de santé de base aux 
plus vulnérables dans les États 
touchés, où au moins 70% des 
établissements de santé ne 
fonctionnent pas en raison du 
conflit”, a-t-il ajouté.
L’ONU estime qu’au moins 
7,1 millions de personnes ont 
été déplacées depuis le début 
du conflit en cours, dont 1,5 
million ont trouvé refuge dans 
des pays voisins.
Et plus de 12.000 personnes ont 
été tuées, selon une estimation 
prudente de l’ONG Acled 
(“Armed Conflict Location 
and Event Data Project”).

Les vols humanitaires 
de l’ONU au Niger 
pourraient être 

suspendus dès février faute 
de financement, dans ce pays 
dirigé par un régime militaire 
depuis un coup d’Etat en juillet, 
où 4,3 millions de personnes 
ont besoin d’aide, ont annoncé 
l’organisation internationale 
et le Programme alimentaire 
mondial (PAM).
“Le Service aérien humanitaire 
des Nations unies (UNHAS), 
géré par le PAM (...) pourrait être 
suspendu de façon imminente 
faute de financement”, écrivent 
le Bureau de coordination des 
affaires humanitaires de l’ONU 
(OCHA) et le PAM dans un 
communiqué conjoint.

Le budget de l’UNHAS “s’élève 
à 13,5 millions de dollars pour 
2024 mais sans aucune garantie 
de financement à ce jour, alors 
que la moitié de ce montant est 
requise en urgence”, selon la 
même source.

“La situation financière de 
UNHAS nous contraint d’ores 
et déjà à réduire sa flotte à 
un seul avion contre deux 
actuellement, ce afin de réduire 
ses coûts opérationnels de 
façon immédiate, mais non 

sans affecter négativement 
les opérations humanitaires”, 
a déclaré le représentant et 
directeur pays du PAM au 
Niger, Jean-Noël Gentile, cité 
dans le communiqué.
“Les capacités d’évacuations 
médicales” seront notamment 
“gravement affectées”, ajoutent 
OCHA et le PAM.
Selon M. Gentile, “sans 
financement supplémentaire 
urgent, c’est tout le service 
UNHAS qui devra être 
suspendu dès février 2024”.
L’ONU avait annoncé mi-
novembre la reprise de ses vols 
humanitaires, suspendus après 
le coup d’Etat du 26 juillet par 
le régime militaire au pouvoir.
L’organisation internationale 

avait toutefois pu continuer son 
assistance autrement et dans 
certaines zones seulement de 
cet immense pays désertique où 
4,3 millions de personnes ont 
besoin d’une aide humanitaire.
En octobre, les généraux 
nigériens avaient également 
ordonné l’expulsion de la 
coordinatrice de l’ONU dans ce 
pays, Louise Aubin.
Le Niger subit depuis le coup 
d’Etat de lourdes sanctions 
économiques et financières 
imposées par la Communauté 
économique des Etats d’Afrique 
de l’Ouest (Cedeao), dénoncées 
par des ONG internationales et 
dont l’éventuel allègement sera 
soumis à conditions, a indiqué 
l’organisation africaine.
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can-2023 :
Belmadi retient 26 joueurs, retour de Belaïli et M’bolhi

can 2023 : 
L’Algérie avec la même moyenne d’âge qu’en… 2019

can 2023 : 
Ahmed Touba ou la polyvalence salvatrice

Le sélectionneur de 
l’équipe algérienne de 
football Djamel Belmadi, 

a fait appel à 26 joueurs, dont 4 
évoluant en championnat local, 
en vue de la Coupe d’Afrique 
des nations CAN-2023 (reportée 
à 2024) en Côte d’Ivoire (13 
janvier-11 février), a annoncé 
la Fédération algérienne (FAF) 
vendredi soir sur son site officiel.
Cette liste est marquée par le 
retour du gardien Raïs M’bolhi 
(CR Belouizdad) et de l’ailier 
gauche Youcef Belaïli (MC 
Alger) après une longue absence.
Les deux sociétaires de l’USM 
Alger: le portier Oussama Benbot 
et le défenseur central Zinédine 
Belaïd vont prendre part à leur 
première phase finale de la CAN, à 

l’instar de huit autres éléments: le 
gardien Mandrea (Caen/France), 
Guitoun (FC Metz/France), 
Aït-Nouri (Wolverhampton/
Angleterre), Larouci (Sheffield 
United/Angleterre), Touba (US 
Lecce/Italie), Chaïbi (Eintracht 
Francfort/Allemagne), Aouar 
(AS Rome/Italie) et Gouiri (Stade 
Rennais/France).
«Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi a retenu 26 
joueurs pour prendre part à cette 
compétition ainsi qu’au stage 

précompétitif qui se déroulera à 
Lomé, capitale du Togo, du 1er 
au 10 janvier 2024. Lors de son 
séjour, les Verts disputeront deux 
matchs amicaux, le premier face 
au Togo, le vendredi 5 janvier, 
et le second, le mardi 9 contre le 
Burundi», précise la FAF dans un 
communiqué.
A la CAN-2023, l’Algérie, dont 
c’est la 20e participation à la 
CAN, évoluera dans le groupe D 
en compagnie du Burkina Faso, 
de la Mauritanie, et de l’Angola.
Les Algériens entameront la 
compétition le lundi 15 janvier 
face à l’Angola au stade de la 
Paix à Bouaké (21h00), avant de 
défier le Burkina Faso le samedi 
20 janvier à Bouaké (15h00), puis 
la Mauritanie le mardi 23 janvier 

toujours à Bouaké (21h00). Les 
deux premiers de chaque groupe 
ainsi que les quatre meilleures 
troisièmes se qualifient pour les 
1/8es de finale de l’épreuve.
Le sélectionneur national 
animera dimanche (11h00) une 
conférence de presse au stade 
Nelson Mandela de Baraki, pour 
revenir sur cette liste notamment.

Liste des 26 joueurs:
Gardiens: Mandrea (SM 
Caen/France), M’bolhi (CR 
Belouizdad/Algérie), Benbot 
(USM Alger/Algérie).
Défenseurs: Atal (OGC 
Nice/France), Guitoun (FC 
Metz/France), Aït-Nouri 
(Wolverhampton/Angleterre), 
Larouci (Sheffield United/
Angleterre), Mandi (Villarreal/

Espagne), Tougaï (ES Tunis/
Tunisie), Bensebaïni (Borussia 
Dortmund/Allemagne), Touba 
(Lecce/Italie), Belaïd (USM 
Alger/Alger).
Milieux de terrain: Bentaleb 
(Lille OSC/France), Feghouli 
(Karagumruk/Turquie), Aouar 
(AS Rome/Italie), Chaïbi 
(Eintracht Francfort/Allemagne), 
Zerrouki (Feyenoord/Pays-Bas), 
Boudaoui (OGC Nice/France), 
Bennacer (AC Milan/Italie).
Attaquants: Mahrez (Al-Ahli 
SC/Arabie saoudite), Ounas (Lille 
OSC/France), Amoura (Union 
Saint-Gilloise/Belgique), Gouiri 
(Stade Rennais/France), Belaïli 
(MC Alger/Alger), Bounedjah 
(Al-Sadd SC/Qatar), Slimani 
(Coritiba FC/Brésil).

Vendredi, Djamel Belmadi 
a dévoilé son squad pour 
la CAN-2023 (13 janvier- 

11 février) en Côte d’Ivoire. La 
liste finale est un mélange de 
jeunesse et de briscards. Sept des 
26 joueurs retenus pour le tournoi 
ont dépassé la trentaine. Et cela 
fait sensiblement augmenter la 
moyenne d’âge de l’effectif. On 
se retrouve un peu de celle de la 
CAN-2021 au Cameroun. Le fait 
de miser sur l’expérience à ladite 
édition n’avait pas servi à grand-
chose. D’ailleurs, cela avait même 
mené à une déroute dont on se 
souvient toujours. Pour l’édition 
2023, la donne est clairement la 
même qu’en… 2019. Détails.

Vendredi, Djamel Belmadi a 
dévoilé son squad pour la CAN-
2023 (13 janvier- 11 février) 
en Côte d’Ivoire. La liste finale 
est un mélange de jeunesse 
et de briscards. Sept des 26 
joueurs retenus pour le tournoi 
ont dépassé la trentaine. Et cela 
fait sensiblement augmenter la 
moyenne d’âge de l’effectif. On 
se retrouve un peu de celle de la 
CAN-2021 au Cameroun. Le fait 
de miser sur l’expérience à ladite 
édition n’avait pas servi à grand-
chose. D’ailleurs, cela avait même 
mené à une déroute dont on se 
souvient toujours. Pour l’édition 
2023, la donne est clairement la 
même qu’en… 2019. Détails.

Pour la CAN-2023, Le coach de 
l’EN prendra des apprentis, qui 
découvriront le tournoi atypique, 
et des éléments d’expérience. 
Dès lors, la mission de Belmadi 
consistera à trouver un certain 
équilibre. Et quand on égrène la 

liste, on y recense Farès Chaïbi 
(21 ans), Rayan Aït-Nouri (22 
ans) et Yasser Larouci, qui 
soufflera sa 23e bougie le 1er 
janvier prochain, comme les 
plus jeunes parmi les protégés de 
Belmadi.

Pour leur part, les plus âgés 
sont Raïs M’Bolhi (38 ans en 
avril prochain), Islam Slimani 
(35 ans) et Sofiane Feghouli (34 
ans). Quant à la moyenne d’âge 
générale des Fennecs pour la 
CAN-2023, elle est de 27.3 ans. 
Elle est un peu plus basse par 
rapport aux à la dernière édition 
2021 au Cameroun (27.9ans) 
et… égale à celle de la séquence 
2019 qui a vu l’Algérie régner 
sur le continent. Par ailleurs, on 
peut noter que même si l’average 
de l’âge était presque le même 
en 2021, le onze de départ de 
Belmadi tournait à 29.5 ans en 
moyenne. Tout sera relatif à 
l’utilisation de Belmadi.

Second couteau dans les plans de 
Djamel Belmadi, Ahmed Touba (25 
ans/11 sélections) sera bien là pour 

jouer la CAN-2023, sa première en carrière. 
Alors que sa présence pouvait susciter des 
doutes compte tenu de son manque cruel 
de temps de jeu en club (292 minutes 
quand on compte les 90 d’aujourd’hui 
face à l’Atalanta), le pensionnaire de l’US 
Lecce, qui était titulaire ce samedi pour 
le déplacement chez les Bargamesques 
(défaite 1-0) en Serie A, a pu avoir une 
place parmi les 26 Fennecs. Et c’est 
sa polyvalence, dans deux postes en 
“tension”, qui l’a sauvé. Lecture.
Quand on regarde l’historique des 
rencontres récentes de la sélection, on peut 
relever que Touba n’est pas bien placé dans 
la hiérarchie des défenseurs centraux. En 
cas de problème pour la paire axiale: Aïssa 
Mandi-Ramy Bensebaïni, c’est Mohamed-
Amine Tougaï qui est la solution de 
rechange automatique pour Belmadi. 
C’était le cas contre le Mozambique en 
novembre dernier mais aussi pour débuter 
au côté de Mandi face à la Somalie.

Dans l’axe ou à gauche, 
à toutes fins utiles

D’ailleurs, lors de cette date FIFA, Touba 
(4 apparitions avec l’EN sur les 10 derniers 
tests) n’a pas joué la moindre minute. Et le 
fait de voir Zineddine Belaïd (USM Alger) 
venir renforcer le cœur de la défense d’El-
Khadra implique que Belmadi avait des 
doutes sur la capacité de Touba à tenir son 
rôle en cas de besoin.
Malgré ces incertitudes, l’ancien 
international espoirs belge disputera la 
CAN-2023. On ne peut -à priori- pas 
s’attendre à ce qu’il ait un rôle majeur dans 
la campagne. Mais il peut constituer une 
solution de rechange en cas d’urgence. 
Notamment pour le côté défensif gauche 
où Rayan Aït-Nouri est le choix numéro 1. 
L’alternative est Yasser Larouci qui n’est 
pas franchement dans le tempo pour ce 
qui est du temps de jeu. Si besoin, Touba 
peut dépanner comme ce fut le cas lors 
d’Algérie – Cameroun où il a failli être le 
héros de tout un peuple le fameux 29 mars 
2022 à Tchaker. Comme quoi, le football 
peut aller très vite.
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Premier league :
Chelsea se fait peur à Luton Town mais finit 2023 

par une victoire

real madrid :
Les dessous rocambolesques de la prolongation 

de Carlo Ancelotti

al-ittihad :
C’est la guerre entre Marcelo Gallardo et Karim Benzema

Après avoir mené 3-0, 
Chelsea n’était pas loin 
d’être tenu en échec 

à Luton mais prenait les trois 
points de la victoire (3-2).
Pour le compte de la 20e journée 
de la Premier League, Chelsea, 
toujours irrégulier sur ce mois de 
décembre (4 victoires, 3 défaites) 
et cloîtré en fin de première 
partie de tableau, se déplaçait 
sur la pelouse du promu Luton 
Town, auteur de deux victoires 
de rang en championnat. Pour 
leur dernière échéance de 
l’année civile 2023, les Blues 
souhaitaient finir sur une note 
positive et se relancer ainsi dans 
la course au top 5. De son côté, 
les Hatters, premiers relégables, 
pouvaient sortir de la zone rouge 
en cas de résultat positif et 
prendre un pas d’avance dans la 
course au maintien.
Mais très vite, les visiteurs se 
montraient très vite efficaces… 
Profitant d’une relance 

hasardeuse d’Issa Kaboré dans 
sa propre surface, Cole Palmer 
prenait son temps pour envoyer 
une frappe puissante dans le 
petit filet gauche de Thomas 
Kaminski (1-0, 12e), et ne faisait 
que confirmer sa bonne forme 
de cette première partie de 
saison. Malgré quelques frayeurs 
du club basé à Kenilworth 
Road, les hommes de Mauricio 
Pochettino doublait la mise 
par l’intermédiaire de Noni 
Madueke, trouvé par Palmer, qui 
crucifiait le portier adverse au 
premier poteau (2-0, 37e).

Palmer l’insatiable
Au retour des vestiaires, les 
Londoniens continuaient de 
mettre la pression sur leur 
adversaire de l’après-midi afin de 
confirmer leur ascendant sur l’ex-
pensionnaire de Championship. 
C’est finalement Palmer, encore 
lui, qui se montrait décisif avec 
un doublé : bien servi par Nicolas 
Jackson dans le dos de la défense 

orange, l’ancien de Manchester 
City se jouait du dernier rempart 
avant de pousser le ballon dans 
le but vide, malgré le retour de 
deux défenseurs (3-0, 70e), pour 
son 8e but en PL. Néanmoins, 
il fallait s’attendre au réveil des 
Hatters de Rob Edwards…
Car oui, Elijah Adebayo réduisait 
la marque juste avant le dernier 
quart d’heure (74e) mais une 
position de hors-jeu obligeait 
l’arbitre à l’annuler, avant de 
trouver la transversale (80e). 
Ross Barkley marquait enfin 
face à son ancien club sur un 
corner dévié de la tête au premier 
poteau (3-1, 80e). Malheureux à 
deux reprises devant le but, le 
numéro 11 de Luton s’illustrait 
en renard des surfaces pour 
reprendre le ballon et réduire 
l’écart à un petit but (3-2, 86e). 
Ce n’était pas suffisant pour faire 
flancher Chelsea, qui reste 10e 
au classement mais se rapproche 
quelque peu de l’Europe.

En annonçant la 
prolongation de Carlo 
Ancelotti ce vendredi, le 

Real Madrid a voulu devancer 
le Brésil, qui tenait seulement 
un accord verbal avec l’Italien 
depuis plusieurs mois. L’objectif 
est atteint puisque même 
l’entraîneur n’était pas au courant 
de ce communiqué officiel.
«Le Real Madrid CF et Carlo 
Ancelotti ont convenu de 
prolonger le contrat de notre 
entraîneur jusqu’au 30 juin 
2026.» Le Real Madrid a surpris 
pas mal d’acteurs du foot hier en 
annonçant la prolongation pour 

deux saisons de Carlo Ancelotti. 
Depuis plusieurs mois, la tendance 
était plutôt à ce que l’Italien 
quitte la capitale espagnole pour 
prendre les rênes de la Seleção, 
avant le retournement de situation 
opéré ces derniers temps.
L’ancien président de la CBF 
Ednaldo Rodrigues, écarté de ses 
fonctions le 7 décembre dernier 
sur décision d’un tribunal qui a 

invalidé un accord permettant 
son élection, avait même vendu 
la mèche avant l’été. «Diniz 
(le sélectionneur intérimaire, 
ndlr) a un style de jeu similaire 
à l’entraîneur qui prendra les 
commandes à partir de la Copa 
América, Carlo Ancelotti.»
Aucun contrat de signé encore

Forcément, la déception est 
d’autant plus grande au Brésil. 
Si tout le monde s’accorde à 
dire que Rodrigues a fauté en 
annonçant prématurément la 
venue du technicien, c’est aussi 
la faute du Real Madrid, un peu 
fripon sur le coup. ESPN dévoile 

les dessous de cette annonce qui a 
surpris tout le monde, y compris 
Carlo Ancelotti, le principal 
intéressé. Ce dernier n’aurait 
d’ailleurs même pas encore signé 
son nouveau contrat.
Un acte de filouterie monté par 
Florentino Pérez en personne. Les 
deux hommes ont eu une première 
discussion jeudi, avant que le 
coach ne présente ses conditions 
le lendemain, acceptées dans 
la foulée par le président 
madrilène, qui a ordonné d’en 
faire l’annonce dans l’immédiat. 
Il avait seulement averti Ancelotti 
d’une communication officielle 

prochaine, sans préciser quand.
Ancelotti n’a même pas eu le 
temps de prévenir sa femme

Un flou volontaire qui a permis 
de prendre les devants. C’est 
pourquoi le technicien de 64 ans 
lui-même s’est retrouvé un peu 
au dépourvu. ESPN précise qu’il 
n’a même pas eu le temps de 
prévenir sa femme de son futur 
renouvellement. De son côté, 
malgré l’accord verbal trouvé il y 
a plusieurs semaines, la CBF n’a 
pas semblé si surprise que cela. 
Ses déboires internes et un écho 
moins positif d’Ancelotti avaient 
déjà donné une tendance inverse.

Absent sans raison 
apparente des deux 
dernières séances 

d’entraînement, Karim Benzema 
est en train d’aggraver son cas. En 
plus des critiques des supporters 
d’Al-Ittihad et des dirigeants, 
il serait en train de se mettre 
son nouvel entraîneur, Marcelo 
Gallardo, à dos.
Le sujet Benzema déchaîne les 
passions en Europe depuis 15 
ans. L’Arabie saoudite connaît 
à son tour ce sentiment. Depuis 
son arrivée en provenance du 
Real Madrid en juillet dernier, 
il n’y a pas un seul jour où le 

Français ne fait pas les gros titres 
des médias locaux. Sur le terrain, 
tout semble bien se passer pour 
lui, en témoignent ses 13 buts et 
6 passes décisives en 22 matches 
toutes compétitions confondues 
avec Al-Ittihad.
Malheureusement, on ne peut 
pas en dire autant en dehors des 
pelouses. Il y a deux jours, nous 
vous expliquions qu’un certain 
malaise était en train de naître. 
Le club et les supporters estiment 
qu’il n’a pas la bonne attitude 
à adopter. Cela dérangerait au 
point de devoir faire un point sur 
son avenir. Goal Arabia évoquait 

même la possibilité de le voir 
changer de club saoudien en 
cours de saison. Une nouvelle 
information apparue hier 
confirme le problème.

Gallardo est exaspéré
Selon les informations de 
Arriyadiyah, Benzema a quitté 
Djeddah pour des raisons 
«personnelles» ces dernières 
heures. Il a ainsi manqué les deux 
dernières séances d’entraînement 
de son club prévues jeudi et 
vendredi, et est d’ores et forfait 
pour la rencontre prévue ce 
samedi face à Al Taee. Il ne 
présenterait aucune blessure 

ou alors il n’en a fait part à 
personne. Pire encore, ça n’est 
pas la première fois qu’il ne se 
présente pas à l’entraînement. 

Evidemment, cela exaspère pas 
mal de monde autour de lui.
Le média Al-Sharq Al-Awsat 
rapporte que différents incidents 
du même genre ont déjà eu lieu 
avec l’ancien entraîneur, Nuno 
Espirito Santo. Son nouveau 
coach, Marcelo Gallardo, n’est 
pas fait du même bois. S’il n’a pas 
souhaité donner d’explications 
sur cette affaire c’est parce qu’il 
est directement impliqué. Il aurait 
en réalité exclu le joueur d’après 
Al-Sharq Al-Awsat pour le 
punir de tous ses manquements. 
Décidément, Benzema a du mal 
avec ses managers…
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Guerre en uKraine :
Frappes ukrainiennes, l'Onu condamne les attaques russes…

Les pays occidentaux es pays occidentaux 
ont réagi vendredi ont réagi vendredi 
aux frappes russes aux frappes russes 

meurtrières menées sur meurtrières menées sur 
différentes villes ukrainiennes différentes villes ukrainiennes 
vendredi matin. Le Conseil de vendredi matin. Le Conseil de 
sécurité de l'Onu s’est réuni en sécurité de l'Onu s’est réuni en 
urgence à New York dans la urgence à New York dans la 
soirée.soirée.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 675e jour de conflit armé un 675e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Au soir de l’attaque meurtrière Au soir de l’attaque meurtrière 
de missiles de grande ampleur de missiles de grande ampleur 
menée par la Russie en Ukraine, menée par la Russie en Ukraine, 
le Conseil de sécurité de le Conseil de sécurité de 
l’Organisation des nations unies l’Organisation des nations unies 
s’est réuni en urgence à New s’est réuni en urgence à New 
York, aux États-Unis.York, aux États-Unis.
Au moins 30 personnes ont été Au moins 30 personnes ont été 
tuées dans ces bombardements tuées dans ces bombardements 
qui ont visé plusieurs villes qui ont visé plusieurs villes 
ukrainiennes, dont la capitale, ukrainiennes, dont la capitale, 
Kiev, vendredi matin. Plus de Kiev, vendredi matin. Plus de 
160 personnes ont été blessées.160 personnes ont été blessées.
De son côté, l’Ukraine a De son côté, l’Ukraine a 
riposté dans la nuit de vendredi riposté dans la nuit de vendredi 
à samedi, lançant plusieurs à samedi, lançant plusieurs 
attaques sur la région frontalière attaques sur la région frontalière 
russe de Belgorod, et tuant une russe de Belgorod, et tuant une 
personne.personne.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué ces événements qui ont marqué ces 
dernières heures.dernières heures.

L'Onu condamne les « L'Onu condamne les « 
agressions épouvantables » de agressions épouvantables » de 

la Russiela Russie
Après les frappes russes qui ont Après les frappes russes qui ont 
fait au moins 30 morts et plus de fait au moins 30 morts et plus de 
160 blessés à travers l’Ukraine 160 blessés à travers l’Ukraine 

ce vendredi, le Conseil de ce vendredi, le Conseil de 
sécurité de l'Onu s’est réuni en sécurité de l'Onu s’est réuni en 
urgence à New York, dans la urgence à New York, dans la 
soirée.soirée.
Le secrétaire général adjoint Le secrétaire général adjoint 
des Nations Unies, Mohamed des Nations Unies, Mohamed 
Khiari, a dénoncé les « Khiari, a dénoncé les « 
agressions épouvantables » de la agressions épouvantables » de la 
Russie. « Le Secrétaire général Russie. « Le Secrétaire général 
condamne sans équivoque, dans condamne sans équivoque, dans 
les termes les plus forts, ces les termes les plus forts, ces 
attaques effroyables perpétrées attaques effroyables perpétrées 
aujourd’hui contre des villes et aujourd’hui contre des villes et 
des villages en Ukraine », a-t-des villages en Ukraine », a-t-
il ajouté, en rappelant que « les il ajouté, en rappelant que « les 
attaques contre les civils et les attaques contre les civils et les 
infrastructures civiles sont des infrastructures civiles sont des 
violations du droit humanitaire violations du droit humanitaire 
international ».international ».
La France a, elle aussi, La France a, elle aussi, 
condamné les actions russes condamné les actions russes 
par l’ intermédiaire de son par l’intermédiaire de son 
représentant permanent aux représentant permanent aux 
Nations Unies, Nicolas de Nations Unies, Nicolas de 
Rivière.Rivière.
Une frappe ukrainienne fait Une frappe ukrainienne fait 

un mort en Russieun mort en Russie
Une frappe ukrainienne sur Une frappe ukrainienne sur 
un immeuble résidentiel de un immeuble résidentiel de 
Belgorod, en Russie, aurait Belgorod, en Russie, aurait 
causé la mort d’une personne causé la mort d’une personne 
dans la nuit du vendredi 29 dans la nuit du vendredi 29 
au samedi 30 décembre 2023. au samedi 30 décembre 2023. 
Selon le gouverneur de cette Selon le gouverneur de cette 
province à la frontière de province à la frontière de 
l’Ukraine, Vyacheslav Gladkov, l’Ukraine, Vyacheslav Gladkov, 
le tir a également blessé quatre le tir a également blessé quatre 
autres personnes, et le système autres personnes, et le système 
d’approvisionnement en eau de d’approvisionnement en eau de 
la ville a été endommagé.la ville a été endommagé.

32 drones ukrainiens 32 drones ukrainiens 
neutralisés en Russieneutralisés en Russie

Dans la même région de Dans la même région de 
Belgorod, le ministère russe Belgorod, le ministère russe 
de la Défense affirme que de la Défense affirme que 
les systèmes de défense anti-les systèmes de défense anti-
aérienne ont détruit 13 missiles. aérienne ont détruit 13 missiles. 
Belgorod se trouve à 80 km Belgorod se trouve à 80 km 
au nord de la ville ukrainienne au nord de la ville ukrainienne 
de Kharkiv, qui avait été de Kharkiv, qui avait été 
lourdement frappée par les lourdement frappée par les 
forces russes vendredi matin forces russes vendredi matin 
selon les autorités ukrainiennes.selon les autorités ukrainiennes.
Le gouverneur de la province Le gouverneur de la province 
de Briansk, située à l’ouest de de Briansk, située à l’ouest de 
celle de Belgorod, Aleksandr celle de Belgorod, Aleksandr 
Bogomaz, a pour sa part rapporté Bogomaz, a pour sa part rapporté 
la destruction d’un « aéronef de la destruction d’un « aéronef de 
type drone » au-dessus du chef-type drone » au-dessus du chef-
lieu, relaye l’AFP.lieu, relaye l’AFP.
Samedi matin, le ministère Samedi matin, le ministère 
russe de la Défense a par russe de la Défense a par 
ailleurs annoncé que 32 drones ailleurs annoncé que 32 drones 
ukrainiens avaient été neutralisés ukrainiens avaient été neutralisés 
au total dans les secteurs de au total dans les secteurs de 
Briansk, Koursk et Orel, au nord Briansk, Koursk et Orel, au nord 
de la frontière ukrainienne, ainsi de la frontière ukrainienne, ainsi 
que de Moscou.que de Moscou.

La Pologne dénonce une « La Pologne dénonce une « 
violation » de son espace violation » de son espace 

aérien par un missile russeaérien par un missile russe
Varsovie a dénoncé ce Varsovie a dénoncé ce 
vendredi une « violation » de vendredi une « violation » de 
son espace aérien « par un son espace aérien « par un 
missile de croisière » russe, missile de croisière » russe, 
appelant Moscou à « cesser appelant Moscou à « cesser 
immédiatement ce genre immédiatement ce genre 
d’opération ».d’opération ».
Le ministère des Affaires Le ministère des Affaires 
étrangères a convoqué vendredi étrangères a convoqué vendredi 
soir le chargé d’affaires de la soir le chargé d’affaires de la 
Fédération russe en Pologne. Fédération russe en Pologne. 
Dans la note qui lui a été Dans la note qui lui a été 
remise, Varsovie a exigé « remise, Varsovie a exigé « 

d’expliquer l’ incident de d’expliquer l’incident de 
violation de l’espace aérien violation de l’espace aérien 
de la République de Pologne de la République de Pologne 
par un missile de croisière et par un missile de croisière et 
de cesser immédiatement ce de cesser immédiatement ce 
genre d’opérations », selon un genre d’opérations », selon un 
communiqué du ministère.communiqué du ministère.
Varsovie avait auparavant Varsovie avait auparavant 
affirmé qu’un missile russe était affirmé qu’un missile russe était 
entré vendredi matin dans son entré vendredi matin dans son 
espace aérien avant de le quitter espace aérien avant de le quitter 
en direction de l’Ukraine, cible en direction de l’Ukraine, cible 
d’une vague meurtrière de d’une vague meurtrière de 
frappes russes.frappes russes.
« Tout indique qu’un missile « Tout indique qu’un missile 
russe a pénétré dans l’espace russe a pénétré dans l’espace 
aérien polonais. Nous l’avons aérien polonais. Nous l’avons 
repéré au moyen de radars. Il repéré au moyen de radars. Il 
a quitté cet espace », quelques a quitté cet espace », quelques 
minutes après, en direction minutes après, en direction 
de l’Ukraine, avait déclaré à de l’Ukraine, avait déclaré à 
la presse chef de l’état-major la presse chef de l’état-major 
de l’armée polonaise, général de l’armée polonaise, général 
Wieslaw Kukula.Wieslaw Kukula.
« Nous disposons de « Nous disposons de 
confirmations radar, aussi bien confirmations radar, aussi bien 
au niveau national que celui des au niveau national que celui des 
alliés », avait-il ajouté.alliés », avait-il ajouté.
Nouvelles frappes russes dans Nouvelles frappes russes dans 

la région de Soumyla région de Soumy
Comme le relaye le média Comme le relaye le média 
russe Kyiv Independent, russe Kyiv Independent, 
l’administration militaire de la l’administration militaire de la 
région ukrainienne de Soumy a région ukrainienne de Soumy a 
indiqué que des missiles russes indiqué que des missiles russes 
se sont abattus sur l’oblast se sont abattus sur l’oblast 
dans la journée du vendredi 29 dans la journée du vendredi 29 
décembre 2023.décembre 2023.
Selon cette source, pas moins Selon cette source, pas moins 
de huit communautés ont été de huit communautés ont été 
visées, par plus de 20 frappes au visées, par plus de 20 frappes au 
cours de la journée.cours de la journée.

La région de Soumy, au nord-La région de Soumy, au nord-
est de l’Ukraine, fait l’objet de est de l’Ukraine, fait l’objet de 
frappes quotidiennes de la part frappes quotidiennes de la part 
des forces armées russes.des forces armées russes.

L’attaque ne restera pas « L’attaque ne restera pas « 
impunie », prévient Moscouimpunie », prévient Moscou

Le ministère de la Défense Le ministère de la Défense 
a assuré que cette attaque a assuré que cette attaque 
ne resterait pas « impunie ». ne resterait pas « impunie ». 
Les forces russes ont réussi à Les forces russes ont réussi à 
intercepter deux missiles et « la intercepter deux missiles et « la 
plupart » des roquettes lancées plupart » des roquettes lancées 
contre la ville, a-t-il ajouté, ce contre la ville, a-t-il ajouté, ce 
qui a évité un bilan « infiniment qui a évité un bilan « infiniment 
plus grave ». Mais plusieurs plus grave ». Mais plusieurs 
roquettes et des débris de roquettes et des débris de 
missiles se sont toutefois abattus missiles se sont toutefois abattus 
sur Belgorod, a-t-il indiqué.sur Belgorod, a-t-il indiqué.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a été « informé » de Poutine a été « informé » de 
cette attaque sur « des quartiers cette attaque sur « des quartiers 
résidentiels », a affirmé le résidentiels », a affirmé le 
porte-parole du Kremlin Dmitri porte-parole du Kremlin Dmitri 
Peskov, selon les agences russes.Peskov, selon les agences russes.
Plus tôt, le gouverneur de la Plus tôt, le gouverneur de la 
région de Belgorod, Viatcheslav région de Belgorod, Viatcheslav 
Gladkov, avait fait état de la Gladkov, avait fait état de la 
mort de deux enfants lors d’une mort de deux enfants lors d’une 
frappe ukrainienne dans la frappe ukrainienne dans la 
capitale régionale.capitale régionale.
Les autorités n’ont pas précisé si Les autorités n’ont pas précisé si 
ces victimes étaient comprises ces victimes étaient comprises 
dans le bilan communiqué par dans le bilan communiqué par 
le ministère, ou s’ il s’agissait de le ministère, ou s’il s’agissait de 
frappes distinctes.frappes distinctes.
De son côté, le gouverneur de De son côté, le gouverneur de 
la région russe frontalière de la région russe frontalière de 
Briansk, Alexandre Bogomaz, Briansk, Alexandre Bogomaz, 
avait affirmé qu’une attaque avait affirmé qu’une attaque 
ukrainienne avait tué « un enfant ukrainienne avait tué « un enfant 
né en 2014 ».né en 2014 ». SEYBOUSE TIMES Dimanche 31 Décembre 2023ANEP 2323006590
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La G.Skill Trident Z5 DDR5-6400 CL32 rejoint le comparatif 
des mémoires DDR5 

La gamme de PC portables LG gram s’agrandit
 en 2024

En Bref...

Découvrez la G.Skill 
Trident Z5 DDR5-
6400 CL32, qui fait son 

arrivée dans notre comparatif 
des meilleures mémoires DDR5. 
Ses débits très élevés combinés 
à sa latence limitée en font un 
composant de choix pour un PC 

(gamer) performant.
C’est pour ses débits 
impressionnants en DDR5 que ce 
modèle G.Skill entre dans notre 
comparatif !
Les Trident Z5 atteignent une 
fréquence de 6400 MHz, ce qui 
les place parmi les meilleures 

mémoires DDR5 disponibles sur 
le marché. Ces débits permettent 
d’améliorer les performances 
de tous les types d’applications, 
y compris les jeux vidéo, le 
montage vidéo et le traitement 
des données.
La latence CL32 est également 
relativement basse pour une 
mémoire DDR5. La latence 
est la durée nécessaire à la 
mémoire RAM pour accéder 
aux données. Une latence plus 
faible signifie que les Trident 
Z5 peuvent accéder aux données 
plus rapidement, pour une 
amélioration significative des 
performances.
Et face à la concurrence de même 
prix, que donne le G.Skill Trident 
Z5 DDR5-6400 CL32 ?

Dans un ordre de prix similaire, 
le modèle de G.Skill se compare 
au Corsair Dominator Titanium 
DDR5-7200 CL34 et au Kingston 
Fury Beast DDR5-6000 CL36.
En termes de latence, le Trident 
Z5 DRR5 est imbattable avec le 
CL32. Côté débit, la RAM de 
G.Skill est au coude à coude avec 
celle de Kingston (respectivement 
6400 MHz et 6000 MHz). En 
revanche, la barrette Corsair 
Dominator Titanium les supplante 
tous deux avec sa fréquence 
mémoire de 7200 MHz.
Autrement, les modèles sont 
relativement proches. Ils 
présentent tous trois de belles 
finitions, avec des radiateurs 
compacts et bien placés, à 
l›exception de la RAM de Corsair 

dont le dissipateur est très (trop) 
haut.
G. Skill, l›un des grands noms des 
barrettes de mémoire RAM
G.Skill est un fabricant de 
mémoire RAM de premier 
plan qui a été fondé en 1989. 
L›entreprise est connue pour ses 
produits de haute qualité et aux 
performances exceptionnelles.
Après le passage à la DRR5, 
G.Skill a rapidement lancé les 
Trident Z5, la nouvelle génération 
de ses kits de mémoire haut de 
gamme. Les Trident Z5 offrent 
des fréquences et des timings 
encore plus élevés que les Trident 
Z (au format DDR4), et elles 
sont disponibles dans une grande 
variété de couleurs et de styles.

La cuvée 2024 des LG gram 
comprend sept références : les 
modèles classiques, déclinés en 
format 17 à 14 pouces, et trois 
modèles Pro, dont un 2-en-1.
LG présentera pléthore de 
produits début 2024, à l’occasion 
du CES 2024 qui se tiendra à Las 
Vegas du 9 au 12 janvier, parmi 
lesquels son picoprojecteur 4K, 
le CineBeam Cube, et une flopée 
de moniteurs OLED. Pour les 
PC portables, l’entreprise prend 
un peu d’avance, et dévoile dès 
à présent sa nouvelle ligne de 
machines LG gram.
Au total, la marque a officialisé 
sept références : deux LG gram 
Pro au format 16 et 17 pouces ; un 
LG gram Pro 2-en-1 (16 pouces) 
; des LG gram 17, 16, 15 et 14, 
le numéro indiquant le format. 
Comme explicité par leur suffixe, 
et dans la lignée des précédents 
LG gram 16 et LG gram 14 que 

nous avons testés, ces ordinateurs 
font la part belle à la légèreté. 
D’ailleurs, le communiqué 
rapporte que le LG gram Pro 
2-en-1 a été répertorié dans le 
livre Guiness des records comme 
l’ordinateur portable 2-en-1 de 16 
pouces le plus léger.
Des processeurs Meteor Lake 
pour toute la gamme
Ces sept machines ont bien sûr 
des caractéristiques assez variées, 
mais toutes partagent un point 
commun : elles embarquent un 
processeur Intel Core de 14e 
génération, nom de code Meteor 
Lake.
En effet, à l’instar de Samsung 
avec ses PC Galaxy Book4, LG 
a opté pour des puces Intel de 
dernière génération. Comme 
souvent lors de ces premiers 
aperçus, les références exactes 
des processeurs ne sont pas 
explicitées. La société mentionne 

simplement des Core Ultra 7 et 
Core Ultra 5.
Dans son communiqué, la 
marque met en avant les 
fonctionnalités IA accélérées par 
le NPU (neural processing unit) 
de ces processeurs, notamment 
exploitées via l›application LG 
gram Link.
LG gram Pro pour ceux qui 
veulent un GPU dédié
Les gram Pro 16 et 17 pouces ont 
la particularité d’être proposés 
avec une carte graphique dédiée, 
en l’occurrence la GeForce RTX 
3050. Une carte de précédente 
génération donc, à laquelle a 
succédé la GeForce RTX 4050.
La RTX 3050 rend naturellement 
ces PC gram légèrement plus 
lourds : 1,279 kg pour le modèle 
16 pouces contre 1,199 kg pour 
la version avec iGPU ; 1,379 kg 
pour le modèle 17 pouces au lieu 
de 1,299 kg. Les modèles équipés 

de la carte graphique de NVIDIA 
ont droit à une batterie de 90 Wh 
plutôt que de 77 Wh.
L’autre distinction principale pour 
la série des LG gram Pro concerne 
l’écran : le Pro 16 pouces et le 
2-en-1 peuvent hériter d’une dalle 
OLED (disponible en option). 
Tous les autres PC embarquent 
un écran LCD, éventuellement 
tactile pour les LG gram 1X.

Enfin, concernant la RAM, les 
gram Pro ainsi que les gram 17 
et 16 autorisent jusqu’à 32 Go de 
LPDDR5X-7467 ; vous avoir la 
même quantité avec les gram 15 
et 14, mais à 6400 MT/s.
Toutes les caractéristiques de ces 
sept ordinateurs sont consignées 
dans les fiches techniques ci-
dessous. LG n’a pas indiqué les 
tarifs pour le moment.

Avec leur technologie embarquée 
et la multiplication des écrans 
à bord, on décrit parfois les 
voitures modernes comme des 
smartphones sur roues. C’est 
encore plus vrai quand la voiture 
vient d’un constructeur… de 
smartphones.
Pendant que Google et Apple se 
contentent d’en parler, le géant 
chinois du smartphone Huawei 
le fait. En Chine, la marque que 
l’entreprise a co-fondée avec le 
constructeur automobile Seres 

commercialise déjà 4 modèles, 
dont celui-ci : le M9. Il s’agit d’un 
SUV encore un peu plus grand 
que le BMW X7. Sans entrer 
trop dans le détail concernant 
un véhicule qui n’existe pas en 
Europe, on note tout de même 
que Huawei a vraiment quelques 
coups d’avance sur ses rivaux 
de la téléphonie, car la marque 
ne fournit pas uniquement la 
technologie pour le système 
multimédia, mais aussi les 
moteurs électriques. Cela dit, 

quand on fait du smartphone, on 

ne peut s’empêcher de mettre de 

l’écran partout.
Tablettes, écrans, projecteurs
10… C’est le nombre d’écrans 
qu’on trouve dans le Aito 
M9. Il y a bien sûr ceux qui 
deviennent incontournables, à 
savoir le combiné d’instruments 
(12,3’’), l’écran central (15,6’’) 
et le troisième, placé devant le 
passager avant (16’’). A cela 
s’ajoute un affichage tête haute 
qui envoie les infos en réalité 
augmentée sur à peu près tout 
le pare-brise (75’’). S’agissant 

d’un véhicule 6 places, chaque 
passager arrière a droit à sa 
tablette personnelle. Enfin, 
deux « écrans » de plus sont 
proposés en options. Ecran entre 
guillemets, car on parle en fait 
de projecteurs. L’un à l’intérieur, 
associé à un écran de 32’’, et 
l’autre intégré… à un phare, 
permettant de projeter un film ou 
autre devant la voiture sur toute 
surface plane et claire, pour une 
image jusqu’à 100’’. On n’arrête 
pas le progrès…
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Le foie est un organe 
vital impliqué dans de 
nombreux mécanismes, 

il est donc primordial de veiller 
sur sa santé hépatique. Le 
gastro-entérologue américain 
Joseph Salhab a partagé, dans 
une récente vidéo, 3 boissons à 
privilégier pour bien commencer 
la journée et protéger son foie.
Le foie est un organe qui 
appartient au système digestif et 
assure de nombreuses fonctions 
vitales à l’organisme. Il produit 
notamment la bile, nécessaire à 
la digestion des graisses, stocke 
le glucose, les vitamines et les 
minéraux issus de la digestion, 
fabrique les protéines qui 
contribuent à la coagulation du 
sang ou encore débarrasse le sang 
des substances toxiques, selon 
l’Institut National du Cancer. En 
cas d’accumulation de graisse 
dans cet organe, on parle de la 
maladie hépatique stéatosique 
associée à un dysfonctionnement 
métabolique, connue sous 
l’acronyme MASLD. 
Selon une récente étude, la 
consommation de soda light 
pourrait augmenter les risques.

Son rôle est primordial, il est 
donc indispensable d’adopter 
les bonnes habitudes pour le 
maintenir en bonne santé. Dans 
une récente vidéo TikTok, le 
gastro-entérologue, spécialiste 
du foie, Joseph Salhab, alias @
thestomachdoc sur les réseaux 
sociaux, a conseillé les 3 
boissons à consommer le matin 
pour prendre soin de son foie.
Santé hépatique : 3 boissons à boire 
le matin pour préserver son foie
Dans sa vidéo, le docteur 
recommande 3 boissons à boire 
pour bien commencer la journée 
et protéger son foie. Il propose 
notamment des alternatives au 
café, qui peuvent donner un 
coup de boost matinal en plus de 
prendre soin de sa santé hépatique.

Le thé vert
L’expert conseille d’abord de 
boire du thé vert, qui contient une 
“forte quantité d’antioxydants 
et des flavonoïdes appelées 
catéchines”. Au-delà de leurs 
propriétés anti-oxydantes, 
les catéchines présentent en 
grande quantité dans le thé vert 
auraient des effets protecteurs 
face au diabète, au surpoids 

et à l’ostéoporose. “Certaines 
données indiquent que le thé vert 
est très bénéfique pour le foie, en 
particulier dans les cas de stéatose 
hépatique”, conclut le Dr Joseph 
Salhab. La stéatose hépatique, 
ou maladie du foie gras, se 
caractérise par l’accumulation de 
graisses dans le foie, en dehors de 
toute consommation excessive 
d’alcool et peut se transformer en 
cirrhose si elle n’est pas traitée.
Le thé matcha
Selon Joseph Salhab, le thé 
matcha serait également une 
bonne alternative au café pour 
prendre soin de son foie. “Le 
matcha ressemble beaucoup 
au thé vert, mais il est très 
concentré, car il est fabriqué 
à partir d’un type de thé vert 
différent qui peut contenir plus 
d’antioxydants que la préparation 
de thé vert standard”, explique le 
gastro-entérologue. En plus de 
ses nombreux bienfaits pour la 
santé, le thé matcha serait donc 
efficace pour prendre soin de sa 
santé hépatique d’après l’expert. 
Il ajoute que le thé vert et le 
thé matcha “contiennent tous 
deux de la caféine, mais moins 

que le café”, c’est pourquoi 
ils peuvent remplacer cette 
boisson de début de journée.

Les smoothies
Le gastro-entérologue met en 
évidence l’intérêt des smoothies à 
base de légumes ou de fruits pour 
garder son foie en bonne santé. 
“Les légumes à feuilles vertes 
comme le chou frisé, les épinards, 
le brocoli et même certains 
fruits comme les baies peuvent 
également contenir des tonnes 

d’antioxydants” détaille l’expert. 

Contrairement aux deux autres 

boissons recommandées, Joseph 

Salhab note que “le smoothie 

ne contient pas de caféine mais 

il peut être très savoureux avec 

les bons ingrédients”. En effet, 

des centaines de combinaisons 

de smoothies existent pour plaire 

au plus grand nombre et pour 

protéger sa santé hépatique.

Grande source d’inquiétude, 
la baisse d’audition soudaine 
peut avoir des causes 
multiples. Il est indispensable 
de consulter rapidement pour 
éviter une surdité irréversible.
La baisse d’audition soudaine 
est généralement unilatérale, il 
est rare qu’elle touche les deux 
oreilles en même temps. Ce 
phénomène peut survenir à la 
suite d’un événement évident 
(infection, changement brutal 
de pression, médicament, 

traumatisme crânien), ou être lié 
à un trouble sous-jacent (maladie 
de Ménière, tumeur bénigne 
des voies auditives…). Dans 
certains cas, la baisse d’audition 
soudaine est idiopathique, 
c’est-à-dire de cause inconnue.

Quelles sont les causes possibles 
d’une baisse d’audition soudaine ?
Schématiquement, l’oreille 
peut être divisée en trois 
compartiments : l’oreille 
externe qui comprend le conduit 

auditif externe et le pavillon ; 
l’oreille moyenne qui renferme 
le tympan et les trois petits 
osselets ; et l’oreille interne qui 
est composée de la cochlée qui 
permet de percevoir les sons et 
du vestibule qui est responsable 
de l’équilibre. Une baisse de 
l’audition peut toucher l’un de 
ces trois compartiments. La cause 
dépend de la zone concernée.
Baisse d’audition liée 
à l’oreille externe
La cause la plus fréquente de 
baisse d’audition liée à une 
atteinte de l’oreille externe est 
un bouchon de cérumen qui 
s’accumule et augmente de 
volume à l’occasion d’une entrée 
d’eau ou d’une immobilisation 
par un coton-tige. «Le cérumen 
obstrue le conduit, entraînant 
une baisse brutale de l’audition. 
Le diagnostic est facile à poser, 
il suffit que le médecin regarde 
l’oreille avec un otoscope pour 
constater que le conduit est 
obstrué et qu’il ne peut pas 
voir le tympan. Le traitement 
consiste à retirer le bouchon», 
indique le Dr Didier Bouccara.
Baisse d’audition soudaine 
liée à l’oreille moyenne

La présence de liquide ou 
de pus au niveau de l’oreille 
moyenne peut générer une 
baisse d’audition. C’est ce que 
l’on appelle une otite moyenne 
aiguë. Il s’agit d’une infection 
susceptible d’évoluer vers une 
otite séreuse. Dans tous les cas, 
il y a souvent des symptômes 
associés : douleurs, sensation 
d’oreille très bouchée. «Il y 
a un contexte inflammatoire, 
soit de rhino-pharyngite, 
soit d’épisode inflammatoire 
récent. Le diagnostic est facile 
à poser : il consiste à regarder 
l’oreille à l’aide d’un otoscope 
et de constater que le tympan 
n’a pas un aspect normal. Le 
traitement de l’otite repose sur 
l’administration d’antibiotiques 
voire de corticoïdes», 
développe le médecin ORL.
Baisse d’audition soudaine 
liée à l’oreille interne
L’oreille interne est souvent 
atteinte de manière brutale. 
L’examen clinique est normal. 
Plusieurs maladies sous-jacentes 
peuvent être à l’origine de la 
baisse d’audition soudaine : la 
maladie de Ménière, la sclérose en 
plaques ou encore un neurinome 

de l’acoustique (tumeur bénigne 

des voies auditives). Dans la 

grande majorité des cas, la cause 

de ces surdités brutales reste 

indéterminée. Le traitement 

passe par l’administration de 

corticoïdes par voie orale.
Quand consulter ?

Toute perte d’audition soudaine 

doit amener à consulter 

immédiatement. «Il ne faut pas 

se dire « c’est un bouchon, ça va 

sûrement s’arranger » parce qu’il 

existe d’autres causes de surdité 

brutale pouvant nécessiter la 

mise en place d’un traitement 

en urgence, notamment en cas 

d’atteinte de l’oreille interne. En 

l’absence de traitement, quelle 

que soit la cause à l’origine de 

la baisse d’audition soudaine, 

le risque que la perte auditive 

s’installe est majeur. Et ce, 

d’autant plus que l’on sait que 

les chances de récupération 

diminuent avec le temps», 

prévient le Dr Didier Bouccara.

Prendre soin de son foie

3 boissons à privilégier le matin, 
selon ce gastro-entérologue

Baisse d’audition soudaine

quelles sont les causes possibles ?



Dimanche 31 Décembre 2023

Femme 17SeybouSe Times

Vous avez envie d’opter 
pour une nouvelle coupe 
courte qui donne du 

volume à vos cheveux fins et 
ce dès la racine ? Découvrez la 
Short shag, très branchée en cette 
fin d’année et qui continuera à 
coup sûr de l’être en 2024.
Si vous avez les cheveux fins 
à très fins, alors vous savez à 
quel point il est parfois difficile 
de faire gagner en volume sa 
chevelure. Vous connaissez 
sûrement ce phénomène : après 
avoir réalisé un brushing très 
glamour avec des ondulations 
à l’aide d’un fer à boucler, la 
coiffure retombe en quelques 
minutes. Pour éviter l’effet 
raplapla, de nombreuses astuces 
s’offrent à vous et ne se résument 
pas qu’à l’application d’un nuage 
de laque. Prenez une décision 
radicale mais très efficace, celle 
de choisir une toute nouvelle 

coupe de cheveux.
Short shag : cette coupe de 
cheveux mi-longue qui donne du 
gonflant aux cheveux fins
Il s›agit de la Short shag, la 
nouvelle coupe de cheveux 

tendance qui rejoint le groupe de 
celles qui donnent du volume aux 
cheveux fins, parmi lesquelles 
la Butterfly haircut, la Polished 
shag, la Shixie, ou encore la Soft 
Crop, cousine de la coupe Pixie, 

dont le dégradé est plus discret 
et subtil, et coupé en fonction de 
la morphologie du visage et des 
goûts de chacune.
La Short shag a ses propres 
particularités : il s›agit d›une 
coupe de cheveux mi-longue 
avec un côté déstructuré et un 
dégradé prononcé. Le résultat 
est rock et très moderne. Elle est 
notamment portée par l›actrice 
ultra-glamour Salma Hayek. 
Dans un article publié dans le 
média She Finds*, Adrianna 
Solis, propriétaire du salon de 
coiffure Salon de Soleil, en 
dit plus sur ce look capillaire : 
«j›adore la Short shag qui offre 
beaucoup de mouvement dans les 
cheveux, surtout lorsqu›on ajoute 
une frange. Les franges donnent 
non seulement une impression 
de cheveux plus volumineux, 
mais elles offrent également une 
apparence plus jeune. C›est une 

coupe idéale pour les femmes 
de plus de 50 ans, les cheveux 
dégradés encadrent le visage [...] 
et mettent en valeur les traits», 
décrypte la spécialiste. «Elle est 
facile à coiffer, offre des couches 
de volume et pimente vraiment 
le style».

Comment coiffer sa coupe 
Short shag ?

Pour coiffer la Short shag, 
l›idéal est de se munir d›un 
spray volumateur en racines sur 
cheveux mouillés pour donner du 
volume, sans oublier d›appliquer 
un soin protecteur de chaleur 
sur toutes vos longueurs et vos 
pointes. Ensuite, vous pouvez 
donner du style à la coupe avec 
une brosse ronde et un sèche-
cheveux, ou bien une brosse 
soufflante. Le tour est joué !

Ce professionnel de santé, connu 
des plateaux télé, a révélé dans 
l’une de ses vidéos TikTok un 
moyen efficace de lutter contre 
les envies sucrées. Le tout sans 
modifier son alimentation.
Le Dr Jimmy Mohammed a 
encore frappé ! Cet expert en 
nutrition a dévoilé dans une 
vidéo TikTok un remède pour 
combattre les pulsions liées 
au sucre. Une astuce qui crée 
l’engouement puisque les 
commentaires vont bon train. 
Focus sur ce secret minceur 
inédit.
Comment contrôler les envies de 
sucre ? 
Les adeptes de pâtisseries, 
bonbons et autres friandises 

luttent quotidiennement contre 
leurs désirs sucrés. Surtout 
quand l’objectif est d’entretenir 
sa silhouette. Bonne nouvelle 
! Le Dr Jimmy Mohammed, 
réputé pour ses astuces minceur 
toutes aussi redoutables, a 
indiqué qu’une cure de Chrome 
pouvait être bénéfique : «Le 
Chrome est un oligo-élément 
dont on peut manquer. Une ou 
deux ampoules le soir, quelques 
heures avant la possible envie de 
sucre, vous permettra de calmer 
ces pulsions», a-t-il déclaré. Cet 
actif est indiqué dans le contrôle 
de poids. Il permet d’améliorer 
la glycémie, de diminuer le 
cholestérol et de réguler l’appétit. 
Il est accessible en pharmacie, 

sans ordonnance. On en trouve 
également une importante 
concentration dans les épices, le 
thym, le poivre noir, la levure de 

bière, le jaune d’œuf ou encore 
le foie de veau. En revanche, si 
l’envie de sucre est trop forte, 
Jimmy Mohammed recommande 

d’y céder en mangeant un carré 
de chocolat, à condition que cela 
reste occasionnel.
Une autre astuce fait parler d’elle
Autre option ayant fait ses 
preuves pour éviter de céder 
à un donut au fond de son 
canapé : se laver les dents. 
Conseillé lorsqu’une rage de 
sucre se présente, le brossage 
de dents est une façon efficace 
de créer une diversion, d’autant 
plus que le parfum mentholé 
fera contraste. Pour cela, il est 
nécessaire de ne pas se poser de 
questions et d’attraper sa brosse 
à dents rapidement. Autrement, 
le cerveau risque de prendre le 
dessus et de céder malgré tout à 
une quelconque friandise.

Il y a plusieurs bons gestes à 
respecter pour appliquer de 
l’anticernes sans qu’il ne file dans 
les rides et les ridules. Pour nous 
aider à le mettre correctement, la 
Directrice Artistique Maquillage 
L’Oréal Paris International et 
maquilleuse d’Eva Longoria, 
nommée Val Garland nous a 
confié ses astuces de makeup 
artist.
Val Garland est Directrice 
Artistique Maquillage L’Oréal 
Paris International et également 
maquilleuse d’Eva Longoria. 
Elle a accordé une interview à 
Femme Actuelle et nous a dévoilé 
ses conseils de pro pour éviter 

de marquer les ridules avec de 
l’anticernes.
Comment camoufler les cernes 
et les poches sous les yeux avec 

une base de teint?
Pour la maquilleuse 
professionnelle, la première étape 
consiste à bien préparer sa peau. 
Elle est notamment une adepte 
du primer et cite la base de teint 
Prime Lab 24h Pore minimiser de 
chez L’Oréal. Une base de teint 
est un produit à appliquer après la 
skincare (étape la plus importante 
pour un makeup longue tenue) et 
avant le maquillage du teint. Son 
but est de lisser la peau et fixer le 
maquillage pour qu’il tienne plus 

longtemps. Vous l’aurez compris, 
qui dit lisser la peau, dit moins de 

ridules visibles !
Cernes sous les yeux : ne pas 

appliquer l’anticernes trop 
proche de l’œil

Pour son second conseil, Val 
Garland rappelle une erreur 
très courante, que l›on a toutes 
déjà commise en se maquillant. 
«Certains appliquent leur primer 
mais surtout leur concealer 
trop proche de l›œil», explique 
l›experte. Or, l›anticernes est 
utilisé principalement pour 
illuminer la zone du contour de 
l›œil, et masquer ainsi le cerne. 
«Mais si on s›approche trop de 
l›œil, il y aura plus de risques que 
le produit file dans les ridules», 
rappelle Val Garland.

Short shag  

voici la nouvelle coupe de cheveux tendance 
qui donne du volume aux cheveux fins

Comment contrôler les envies de sucre sans grossir ?

Cernes sous les yeux

 Comment les camoufler sans marquer les rides



Dimanche 31 Décembre 2023 

Culture18 SeybouSe Times

En termes d’événements 
célébrant la culture arabe 
en France, l’année 2023 a 

été particulièrement riche. Qu’ils 
soient organisés à l’Institut du 
monde arabe (IMA) à travers des 
colloques, des rencontres et des 
expositions ou dans différents 
autres lieux tels que le Palais 
d’Iéna ou le cinéma Beaugrenelle 
à travers des initiatives privées, 
ces moments forts ont rythmé la 
vie culturelle française. 
Histoire des parfums
L’exposition Parfums d’Orient 
a été inaugurée le 26 septembre 
à l’IMA, à Paris. Cet événement 
culturel historique, proposé 
par Hanna Boghanim et Agnès 
Carayon, est unique. Il appelle 
les visiteurs au voyage et à 
la découverte des parfums 
d’Orient – de Mascate, du 
Caire, de Tunis ou de Djeddah. 
Programmé jusqu’au 17 mars 
2024, il présente plus de deux 
cents œuvres. On y trouve des 
manuscrits, des peintures, des 
photographies, des textiles ainsi 
que des dispositifs odorants, des 
vidéos, des miniatures et des 
installations. Il y est question 
de l’histoire des parfums et des 
huiles, de la fabrication des 
fragrances, des eaux florales, des 
baumes et de leurs usages dans la 
vie quotidienne ou à l’occasion 
de diverses célébrations.
Prix prestigieux
Avec pour enjeu la mise en 
lumière de la création du monde 
arabe sous toutes ses formes, 
l’IMA s’ouvre au design: il 
lance un prix prestigieux réparti 
en quatre catégories et destiné 
à une quinzaine de candidats 
d’horizons différents. 
Sous l’impulsion de Jack 
Lang, l’institut lance en effet 
cette année son tout premier 
prix du design. Il est destiné 
à promouvoir le projet d’une 
entreprise de design et d’un jeune 
designer ressortissant de la Ligue 
arabe (ou dont la production est 
développée dans l’un des pays de 
la Ligue arabe). C’est l’occasion 
de célébrer une figure confirmée 
de cette industrie créative dans le 
monde arabe. L’IMA distingue 
les designers du monde arabe par 
l’attribution des récompenses 
suivantes: «talent émergent» , 
«talent entrepreneurial», «grand 
prix» et «grand prix d’honneur». 
Le jury, présidé par l’architecte 
franco-iranienne India Mahdavi, 
a révélé son palmarès le 6 
septembre dernier. 
L’IMA à l’heure palestinienne
«Ce que la Palestine apporte 
au monde» est le titre d’une 
exposition qui porte sur la 
créativité artistique et culturelle 
palestinienne. Elle s’est tenue 

à l’IMA du 31 mai et au 19 
novembre 2023. Cette initiative 
inédite a pour objectif «la mise 
en valeur de l’ampleur et de 
l’originalité de la créativité 
artistique et culturelle 
palestinienne». Elle propose au 
public quatre expositions ainsi 
que l’édition d’un livre dans 
la collection Araborama, en 
partenariat avec les éditions du 
Seuil. L’ouvrage est consacré à 
la Palestine, à son peuple, à ses 
frontières et à son histoire. Il 
évoque l’organisation de diverses 
manifestations culturelles, 
qu’il s’agisse de musique, 
de littérature, de cinéma, de 
poésie ou de danse, autour de 
cette thématique. Expositions, 
spectacles, cinéma, rencontres 
et débats, visites guidées, 
ateliers jeune public, rencontres 
littéraires… Pendant six mois, 
c’est tout l’IMA qui s’est mis à 
l’heure palestinienne!
Le cinéma arabe à l’honneur
La 3e édition de la Nuit du 
cinéma saoudien a été organisée 
à l’IMA dans le cadre d’une 
tournée du cinéma saoudien 
en France à l’initiative de 
l’association d’amitié franco-
saoudienne Génération 2030. 
Elle a connu une forte affluence 
en 2023. Cette association 
joue aujourd’hui le rôle de 
véritable «pont culturel» entre la 
France et l’Arabie saoudite. Le 
principe est le suivant: le temps 
d’une soirée, mettre en avant 
les œuvres récentes de jeunes 
réalisateurs saoudiens, les faire 
connaître en France et permettre 
le rapprochement des acteurs 
des industries européenne 
et saoudienne. L’événement 
propose la projection de courts 
métrages, mais également 
des moments d’échange avec 
le public. Les amateurs de 
cinéma français – étudiants, 
parties prenantes de l’industrie 
cinématographique ou simples 
curieux – ont découvert de 
jeunes talents d’Arabie saoudite 
qui sont reconnus sur la scène 
internationale. La plupart 
des films ont été projetés et 
commentés par les réalisateurs 
eux-mêmes ou par leurs 
producteurs saoudiens dans une 
ambiance conviviale.
Quelques mois auparavant 
avait eu lieu la 1re édition des 
Soirées du cinéma saoudien 
à Paris, organisée au cinéma 
Pathé Beaugrenelle à l’initiative 
de la Commission du film 
d’Arabie saoudite. Il s’agit 
de faire découvrir pendant 
plusieurs soirées de jeunes 
réalisateurs saoudiens. Lors 
de cet événement, cinq films 
principaux étaient à l’affiche : 

A Swing, de Dana et Raneem 
Almohandes, Othman, de Khaled 
Zidan, Dunya’s Day, de Raed 
Alsamari, Matchstick, de Salma 
Murad, et Starting Point, un film 
d’animation réalisé par Kamel 
Altamimi. Comme pour la Nuit 
du cinéma, ces œuvres ont été 
analysées par les cinéastes ou par 
leurs producteurs saoudiens.
Les relations culturelles et de 
coopération entre la France 
et l’Arabie saoudite sont 
aujourd’hui rayonnantes, 
notamment grâce à l’ouverture 
du Royaume et à la mise en 
œuvre de la Vision 2030, avec 
le programme Quality of Life 
(sport, culture, divertissement, 
tourisme). 
Le Festival du film libanais de 
France a également connu une 
forte affluence en 2023. Sa 3e 
édition s’est tenue du 23 au 26 
novembre à l’IMA ainsi qu’au 
cinéma Le Lincoln. Placée sous 
le signe de l’espoir, elle a proposé 
de nombreux films inédits ainsi 
que vingt-huit courts métrages 
(la moitié d’entre eux étaient 
réalisés par des étudiants issus de 
plus d’une dizaine d’universités). 
La programmation de cette 
édition s’articule autour des 
thématiques de la représentation 
du trauma et de la santé mentale, 
un sujet récurrent dans la 
production cinématographique 
libanaise. Ce thème, encore 

tabou dans le monde arabe, 
a fait l’objet de plusieurs 
discussions lors du festival. 
L’événement a également 
proposé des tables rondes, des 
débats et des rencontres dans le 
but de rassembler les cinéphiles 
et de créer des liens entre les 
professionnels du secteur.
4e édition réussie pour Menart 
Fair
Après le succès retentissant de 
ses trois premières éditions, la 
Menart Fair a eu lieu du 15 au 17 
septembre au Palais d’Iéna, au 
cœur de la capitale française. Il a 
présenté le meilleur de la création 
moderne et contemporaine du 
Moyen-Orient et de l’Afrique 
du Nord. Trente et une galeries 
de onze pays ainsi que six 
institutions ont répondu à l’appel 
de cette initiative artistique 
unique qui souligne la fécondité 
et l’originalité de la création 
dans la région Mena. Cette jeune 
foire propose un parcours au 
sein d’une sélection exigeante de 
plus d’une centaine d’artistes; la 
plupart d’entre eux sont reconnus 
dans leurs pays respectifs. Elle 
permet de découvrir une scène 
dynamique et engagée qui nous 
invite à poser un nouveau regard 
sur un contexte géopolitique 
complexe et apporte une grande 
diversité artistique. 
Perspectives de coopération
Les relations culturelles et de 

coopération entre la France 
et l’Arabie saoudite sont 
aujourd’hui rayonnantes, 
notamment grâce à l’ouverture 
du Royaume et à la mise en 
œuvre de la Vision 2030, avec 
le programme Quality of Life 
(sport, culture, divertissement, 
tourisme). Ce dernier multiplie 
les perspectives de coopération 
et de rayonnement culturel, 
surtout en ce qui concerne les 
grands projets (AlUla, Neom, 
Red Sea, Qiddiya, Diriyah…).
La coopération archéologique 
franco-saoudienne a débuté à 
Hégra en 2002. Elle s’étend 
aujourd’hui à seize lieux 
emblématiques du riche 
patrimoine saoudien.
D’autres liens ont également 
été renforcés: ainsi, l’accord 
de partenariat entre le Centre 
national d’art et de culture 
Georges-Pompidou et la 
Commission royale pour AlUla 
contribuera à la mise en place 
d’un musée d’art contemporain 
à AlUla, un projet unique dans 
la région. Dans le secteur du 
cinéma, le film Jeanne du Barry, 
présenté en ouverture du Festival 
de Cannes, a bénéficié en 2023 
d’un soutien du Fonds de la 
mer Rouge dans sa phase de 
postproduction, une première 
pour un film français.

Arts et culture arabes

les événements phares de l’année 2023 à Paris
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Le festival Visa For Music 
vient de souffler sa 10e 
bougie. Un anniversaire 

particulièrement festif, car 
l’événement a battu des records 
d’affluence. En trois jours, près 
de 20 000 spectateurs ont assisté 
aux concerts, formations et 
conférences organisées à Rabat.
Cette année, plus de 80 pays, 
dont une trentaine du continent 
africain, ont répondu présents. Un 
bilan positif synonyme de fierté 
pour le fondateur de l’événement, 
Brahim el-Mazned.
«Cette édition s’est démarquée 
par la qualité exceptionnelle 
des artistes présents et la 
participation de délégués venus 
du monde entier. Elle était 
intense et enrichissante, avec 
une programmation parallèle 
comprenant des conférences 
et des formations abordant 
des sujets variés, allant du 
patrimoine aux cultures dites 
“minoritaires” en passant par les 
nouveaux métiers de la musique. 
La présence de nombreuses 
institutions internationales et de 
plus de 1 800 professionnels du 
monde entier a contribué à un 
bilan très positif, ouvrant la voie à 
des perspectives particulièrement 
intéressantes.»

Pour cette 10e édition, une 
trentaine d’artistes et groupes a 
été retenue, parmi plus de 1 500 
candidats, pour se produire sur 
la scène de Visa For Music. Des 
amoureux de la musique venus 
des quatre coins du monde, y 
compris du Maroc et de ses 
petites villes, comme Mhamid el-
Ghizlane ou Tiznit.
«La sélection s’effectue avec 
beaucoup de rigueur et ce sont 
des têtes d’affiche dans leur 
pays. Nous avons par exemple 
reçu l’un des artistes les plus 
écoutés en Colombie, on a reçu 
Jamaaladeen Tacuma des États-
Unis, Les Bantous de la capitale 
du Congo, le magnifique groupe 
Tribali de Malte, Gonia de 
Corée du Sud...», précise M. El-
Mazned.
Le pari est réussi! Les chiffres 
parlent d’eux-mêmes, la 
programmation a conquis le 
public marocain. Et pour cause, 
plusieurs milliers de spectateurs 
ont assisté aux 70 concerts 
proposés par le festival. Chaque 
année, l’événement organise un 
appel à candidatures pour établir 
sa programmation. La sélection 
est donc réalisée minutieusement 
par un jury de cinq professionnels 
du secteur.

«Le jury se compose d’une 
journaliste ouest-africaine, 
d’une opératrice culturelle sud-
africaine, d’un manager tunisien, 
d’un acteur culturel libanais 
et du directeur marocain de la 
fondation Hiba. L’objectif est 
aussi de présenter des artistes qui 
sont aujourd›hui présents sur les 
réseaux sociaux et qui n’ont peut-
être pas eu la chance de faire de 
la scène», indique Brahim el-
Mazned.

Art de l’entraide
Cette année, le festival Visa 
For Music était placé sous le 
signe de la solidarité. En effet, 
les organisateurs ont décidé 
de soutenir financièrement les 
victimes du séisme d’Al-Haouz.
«Au moment de ce tragique 
événement, notre campagne 
promotionnelle pour Visa for 
Music battait son plein. Le jour 
suivant, après des discussions 
avec mon équipe, nous avons 
pris la décision d’apporter une 
contribution en soutien aux 
rescapés. Grâce aux résultats 
positifs de cette année, nous avons 
généré des recettes importantes 
qui seront intégralement reversées 
aux victimes du séisme», déclare 
le fondateur de l›événement.
Une belle édition marquée par 

l’art, l’entraide et le partage. Des 
valeurs que le festival véhicule 
depuis dix ans. Au fil du temps, 
l’événement a permis de mettre 
de nombreux artistes nationaux 
et internationaux sous les feux 
des projecteurs et il a offert des 
formations à des milliers de 
personnes.
«Cette décennie est passée très 
vite. Ce fut une période très 
intense avec l’organisation de 
plus de 600 concerts, d’une 
centaine de conférences et 

d’ateliers de formation depuis 
la création de l’événement en 
2014. Le réseau s’est agrandi, 
nous avons commencé avec 
des centaines de participants 
et désormais, nous avons des 
milliers d’amis et de collègues à 
travers le monde.»
Visa For Music compte bien 
rester sur cette lancée. Les 
organisateurs préparent déjà la 
prochaine édition du festival. Les 
appels à candidatures devraient 
être programmés mi-janvier.

La maison à Dakar du savant et 
égyptologue sénégalais Cheikh 
Anta Diop, auteur de plusieurs 
ouvrages pour la réhabilitation 
des civilisations noires 
africaines, deviendra un musée, 
a annoncé vendredi le Premier 
ministre sénégalais Amadou Bâ, 
à l›occasion du centenaire de la 
naissance de l›historien.
«C›est avec un immense honneur 
et une profonde émotion que nous 
nous réunissons aujourd›hui pour 
inaugurer la maison Cheikh Anta 
Diop, un lieu qui rend hommage à 
l›un des esprits les plus éclairés de 
notre temps», a déclaré M. Bâ, en 
présence notamment de membres 
de la famille du savant, de 
responsables gouvernementaux 
et d›universitaires.
Le musée «abritera sa collection 
personnelle (de M. Diop), 
ses archives et ses oeuvres, 
mettant ainsi à la disposition 
des générations futures un trésor 
inestimable de connaissances», a 
dit le Premier ministre.
Il a appelé à en faire «un centre 
de recherches, de réflexions et de 
transmission du savoir», un lieu 
«où les idées et les connaissances 

peuvent s›épanouir et se 
partager».
La maison qui va abriter le futur 
musée est située dans le quartier 
résidentiel de Fann à Dakar, près 
de l›Université et l›institut qui 
portent le nom du savant.
Cheikh Anta Diop, né le 29 
décembre 1923 dans le village 
de Ceytou (centre), a vécu avec 
sa famille dans ce logement 
de fonction dès son retour au 

Sénégal en septembre 1960, après 
des études en France, jusqu›à sa 
mort en février 1986 à Dakar.Il 
repose à Ceytou.
Plusieurs manifestations 
culturelles ont été organisées en 
décembre pour marquer le 100e 
anniversaire de la naissance de 
Cheikh Anta Diop dont l’œuvre 
a contribué à réhabiliter les 
civilisations noires africaines, 
selon des historiens.

Selon ses thèses, les Noirs ont 
joué un rôle prépondérant dans 
la naissance de la civilisation 
de l›Egypte pharaonique, 
durant l›Antiquité, et plusieurs 
civilisations - grecque notamment 
- ont été influencées par les 
Egyptiens dans les domaines des 
sciences notamment.
Les thèses de Cheikh Anta Diop 
sur une Egypte où les Noirs 
ont joué un rôle majeur dans 
l›Antiquité sont contestées par 
des égyptologues, occidentaux 
notamment
La bibliographie du professeur 

Diop comprend aussi des 

ouvrages consacrés à l›histoire 
de l›Afrique, les langues et les 
sociétés africaines mais aussi 

à la physique, la politique et 
l›économie.
Le professeur Diop, qui appelait 

à la création d›un Etat fédéral 
d›Afrique noire, fut par ailleurs 
un opposant au premier président 

du Sénégal Léopold Sédar 

Senghor (1960-1980) mais aussi 
à son successeur Abdou Diouf 

(1981-2000).

Le festival Visa for Music célèbre ses dix ans sous le signe 
de la solidarité

Sénégal
La maison du savant et égyptologue Cheikh Anta Diop 

transformée en musée
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Le Brésil a rendu hom-
mage à Pelé vendredi, 
jour du premier anniver-

saire de la mort du légendaire 
footballeur, notamment à San-
tos où sa carrière a commencé, 
à Rio de Janeiro et aussi sur les 
réseaux sociaux.
A Santos, près de Sao Paulo, 
une messe a été dite au musée 
qui retrace la carrière du triple 
champion du monde (1958, 62, 
70), qui est mort le 29 décembre 
2022 d’un cancer du côlon à 
l’âge de 82 ans.
C’est dans cette ville, où il a 
joué de 1956 à 1974, que repose 
le «Roi», dans un mausolée visi-
té par des milliers d’admirateurs 
depuis son inauguration au mois 
de mai.
Le club, le seul au Brésil où 

Edson Arantes do Nascimento 

a joué, a publié une vidéo pour 

commémorer la date et une 

photo accompagnée de cette lé-

gende: «Un an sans Edson, mais 

Pelé est éternel».

Depuis le stade de Santos, Edin-

ho, l’un des sept enfants de Pelé, 

a également lâché une douzaine 
de ballons blancs dans le ciel, 
selon des images postées par le 
club sur les réseaux sociaux.
Cette saison, le club au maillot 
blanc et noir est tombé en deu-
xième division pour la première 
fois de son histoire.
A Rio de Janeiro, une cérémo-
nie s’est également tenue sur 
le site de la fameuse statue du 
Christ Rédempteur, illuminée à 
la tombée de la nuit aux couleurs 
du Brésil, et pendant laquelle un 
message du pape François a été 
lu.
«Le souvenir du +Roi du foot-
ball+ reste indélébile dans l’es-
prit de beaucoup et pousse les 
nouvelles générations à considé-
rer le sport comme un moyen de 
rapprocher les peuples», a écrit 

le pape dans sa lettre, dont une 
copie a été publiée sur le site 
d’information deportivo.ge.
Une cérémonie religieuse a eu 
lieu dans la ville natale de Pelé 
Tres Coraçoes, dans l’Etat de 
Minas Gerais (sud-est), dans 
l’église où il fut baptisé.
Vendredi, la Confédération bré-
silienne de football (CBF) a 
quant à elle publié un article en 
hommage au «plus grand de tous 
les temps», soulignant que son 
nom avait été donné à plusieurs 
stades, dont sept en dehors du 
Brésil.
Enfin, la Fifa a marqué l’événe-
ment par un message sur les ré-
seaux sociaux: «Il y un an nous 
disions adieu à une légende».

Dans une vallée du nord-est de 
la Colombie, du bois issu de la 
déforestation illégale saisi par 
la justice est redistribué sous 
forme de ruches aux apiculteurs 
pour les aider à faire face à la 
disparition de colonies entières 
d’abeilles décimées le change-
ment climatique et les pesticides, 
employés notamment pour la 
production de café.
Ce programme tente de faire 
face au «problème extrêmement 
grave» du risque d’extinction des 
abeilles, essentielles pour la bio-
diversité et l’agriculture via leur 
fonction pollinisatrice, explique 
le biologiste German Perilla, 
directeur de la fondation Honey 
bee impact.
Selon les Nations unies, environ 
90% des plantes sauvages et 75% 
des cultures dans le monde dé-
pendent de la pollinisation, or un 
tiers des espèces d’abeilles sont 
menacées de disparition.
Parallèlement, la déforestation 
illégale ravage les forêts et les 
habitats de la faune, notamment 

dans le département de Santan-
der où est menée l’expérience.
«Annuellement, on saisit environ 
mille mètres cubes de bois» illé-
gal, indique à l’AFP Alexcevith 
Acosta, directeur du CAS, l’au-
torité environnementale locale.
En 2022, la Colombie a perdu 
123.517 hectares de couverture 
forestière en raison de la défo-
restation, principalement dans sa 
région amazonienne au sud du 
pays. Près de la moitié (47%) du 
bois commercialisé dans le pays 
est d’origine illégale, selon les 
derniers chiffres du ministère de 

l’Environnement.
Dans le département de Santan-
der, avec l’accord de la justice, 
les troncs saisis sont découpés et 
entassés dans de grands hangars 
de briques gardés par la police à 
Socorro, un chef-lieu local.
Une partie du bois est ensuite 
transformée en ruches dans un 
proche atelier sous la supervision 
de M. Perilla, qui forme par la 
même occasion les bénéficiaires.
Lancé en 2021, le projet, baptisé 
«Le retour du bois à la maison», 
entend à terme distribuer 10.000 
ruches aux familles d’agricul-

teurs de Santander.
«Sans abeilles, pas d’humains»
Les menaces contre les abeilles 
sont multiples.
Le changement climatique réduit 
les floraisons, donc la quantité 
de nectar. Il contribue aussi à 
l’infertilité des reines en raison 
de l’élévation des températures à 
l’intérieur des ruches.
Mais l’empoisonnement aux 
pesticides est le danger majeur 
auquel sont confrontés les polli-
nisateurs, en Colombie comme 
dans de nombreux autres pays.
Maria Zoila Acevedo, apicul-
trice à Socorro et bénéficiaire du 
programme, a perdu plus de la 
moitié de ses colonies en 2023 à 
cause de l’utilisation de produits 
agrochimiques sur les cultures 
voisines, notamment les champs 
de café à perte de vue.
Les tests de laboratoire effectués 
sur ses essaims ont montré que la 
plupart d’entre eux présentaient 
des traces de Fipronil, molécule 
interdite en juillet 2013 en Eu-
rope car responsable de la mort 

de milliards d’abeilles.

En Colombie, l’interdiction de 

ce produit n’interviendra qu’en 

février prochain.A l’échelle du 

pays, pas moins de 3.000 ruches, 

abritant quelque 50.000 abeilles, 

meurent chaque année, selon les 

chiffres officiels.
L’initiative de Honey bee impact 

a pour but d’encourager les api-

culteurs à remplacer les ruches 

contaminées, et à rendre les 

abeilles davantage «à l’aise dans 

leur ruche» en leur donnant plus 

d’espace pour se reproduire, note 

M. Perilla.

L’apiculture est pour Maria Zoila 

Acevedo un «engagement» en 

faveur de l’environnement, car, 

rappelle-t-elle, à l’échelle mon-

diale, «la principale menace est 

la disparition des abeilles, et sans 

abeilles il n’y a pas d’humains 

car nous manquerons de nourri-

ture».

Dans quelques jours, la bascule 
va s’opérer. Près d’un siècle 
après son arrivée sur les écrans, 
la célébrissime souris Mickey 
va faire son entrée lundi dans le 
domaine public, ouvrant la voie 
à de potentielles reprises, adap-
tations et produits dérivés, mais 
aussi à des batailles judiciaires 
avec Disney.
Les droits d’auteur du dessin 
animé « Le Bateau à vapeur de 
Willie », court-métrage en noir et 
blanc de 1928 qui a introduit au 
grand public ce rongeur devenu 
icône de la pop culture mondiale, 
expirent le 1er janvier, après 95 

années, en vertu de la législa-

tion américaine. Une échéance 

bien connue des cinéastes, fans, 

juristes spécialistes de la proprié-

té intellectuelle ou encore des 

dirigeants du groupe Disney, qui 

ont réussi dans le passé à faire 
prolonger la durée de ces droits 
d’auteur.
« C’est un moment profondé-
ment symbolique et hautement 
attendu », souligne Jennifer 
Jenkins, spécialiste du domaine 
public à l’université de Duke. 
Quiconque pourra désormais 
librement copier, partager ou 
adapter « Le Bateau à vapeur 
de Willie » et « Plane Crazy » 
– autre court-métrage animé de 
1928 – tout comme utiliser les 
premières versions des person-
nages y apparaissant, dont Mic-
key et sa compagne Minnie.

Mais pour ce faire, les créateurs 
devront avancer avec prudence. 
Dans un communiqué à l’AFP, 
la multinationale Disney a assuré 
qu’elle « continue (rait) de pro-
téger (ses) droits sur les versions 
plus récentes de Mickey et sur 
d’autres œuvres restant proté-
gées par le droit d’auteur ». « La 
souris Mickey la plus familière 
des générations actuelles d’Amé-
ricains va rester sous protection 
du droit d’auteur », poursuit-il, 
disant s’attendre à ce que « cela 
donne lieu à des accrochages 
légaux ».

Au Brésil, hommages à Pelé pour le premier anniversaire 
de sa mort

Colombie 
Du bois illégal transformé en ruches pour lutter contre 

la disparition des abeilles

Le géant Disney soucieux de protéger sa petite souris Mickey
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A plusieurs reprises 
des infractions 
aux dispositions 

liées  au non respect des 
règles urbanistiques sont 
signalées et où certains 
promoteurs immobiliers 
n’en font qu’à leur guise, 
alors que les textes 
légaux sont assez clairs 
à ce sujet pour punir 
administrativement et 
pénalement les auteurs des 
infractions. C’est le cas 
d’un promoteur au niveau 
de la zone Djenen El Bey, 
qui disposant d’un permis 
de construire, s’est permis 
d’utiliser les espaces 
destinés aux servitudes 
pour engager des travaux 
de gros œuvres. En effet 
ce dernier, a commencé 
à réaliser un accès 
mécanique sur l’espace 
des servitudes aux fins 
d’utilisation d’un accès 
où les véhicules pourront 

accéder aux garages, 
portant ainsi préjudice à la 
sérénité des voisins d’une 
promotion immobilière 
mitoyenne et par voie de 
conséquence atteinte à 
l’intimité des occupants de 
la promotion immobilière 
avoisinante, provoquant 
ainsi des désagréments dus 
à la pollution  et portant 
atteinte à l’environnement, 
du fait du non-respect des 
servitudes. En réponse 
aux contestations qui lui 
auraient été signifiées 
concernant ses agissements 
inexcusables, le promoteur 
contrevenant, a affirmé 
qu’il disposait d’une 
autorisation de l’APC 
d’Annaba. L’ensemble des 
promoteurs de cette zone 
sollicitent l’intervention 
du wali à l’effet de mettre 
un terme à cette anarchie et 
de faire respecter les règles 
urbanistiques.
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Un promoteur au niveau de Djenen El Bey (Kouba-2) enfreint 
les règles urbanistiques et n’en fait qu’à sa guise sous 

prétexte d’avoir l’autorisation de l’APC

R.C


